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ПРИЕМ В БОЛЬШОМ КРЕМЛЕВСКОМ ДВОРЦЕ
МОСКВА, 18 мая. (ТАСС). Сегодня Президиум Верховного Совета СССР 

устроил в Большом Кремлевском дворце прием в честь Председателя Пре
зидиума Народного собрания Народной Республики Болгарии товарища 
Георгия Трайкова.

На приеме были товарищи А. П. Кириленко, К. Т. Мазуров, А. И . Ми
коян, Н. В. Подгорный, Д. С. Полянский, М. А. Суслов, П. Н. Демичев, 
Б. Н. Пономарев, А. П. Рудаков, другие советские партийные и государ
ственные деятели.

Среди гостей находились главы дипломатических представительств, 
аккредитованные в СССР, _советские и иностранные журналисты,

ЛАЛ БАХАДУР ШАСТРН ОТБЫЛ В ТАШКЕНТ
КИЕВ, 18 мая. (ТАСС). 

Премьер-Министр Индии Лал 
Бахадур Ш астри и сопровож
дающие его лица отбыли сего
дня из Киева в Ташкент. Вме
сте; с ними выехал заместитель 
Председателя Совета Минист
ров СССР В. Э. Дымшиц.

На празднично украшенном 
Бориспольско.м аэродроме ин
дийского. премьер-министра 
провожали председатель Сове
та Министров Украинской ССР 
И. II.,К азан ец  и другие офи
циальные лица.

ТОВАРИЩУ ХО ШИ МИНУ-75 ЛЕТ
i v

Приветственная телеграмма ЦК КПСС 
и Президиума Верховного Совета СССР

В связи с 75-летием Предсе
дателя Центрального Комитета 
Партии 1рудящихся Вьетнама 
и Президента Демократической 
Республики Вьетнам товарища 
Хо Ши Мина Центральный Ко
митет КПСС и Президиум Вер
ховного Совета СССР напра
вили выдающемуся деятелю 
международного коммунистиче
ского и рабочего движения, вер
ному сыну героического вьет
намского народа приветствен
ную телеграмму.

В телеграмме говорится, что 
неустанные усилия товарища 
Хо Ши Мина, направленные на 
развитие н укрепление брат

ской дружбы между Партией 
трудящихся Вьетнама и КПСС, 
между народами Вьетнама и 

Советского - Союза, снискали 
глубокое уважение и симпатию 
коммунистов Советского Союза, 
всего советского народа. В те
леграмме содержатся пожела
ния товарищу Хо Ши Мину 
доброго здоровья, долгах лет 
жизни и еще больших успехов 
в плодотворной деятельности на 
благо вьетнамского народа, на 
укрепление и процветание ДРВ, 
на дальнейшее развитие друж
бы и сотрудничества между 
вьетнамским и советским на
родами. (ТАСС).
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П Р Е Д Ъ Я В Л Е Н И Я !  [о т л и ч н ы й  с е в — з а л о г  в ы с о к о г о  у р о ж а я
«Горячий привет рабочим, сдав

шим с первого предъявления 100 
процентов готовой продукции!» Та
кие «молнии» часто появляются в 
цехах Томского электролампового 
завода. Его коллектив, включив
шись в поход за высокое качество 
изделий, особое внимание уделил 
внедрению метода бездефектного 
изготовления продукции и сдачи ее 
контролерам ОТК с первого предъ
явления.

При внедрении новой системы, 
которая открывает широкие пути 
для совершенствования изделий, 
повышения их качества и надеж
ности, на предприятии составили 
четкий план действий. Во всех 
цехах провели переаттестацию ра
бочих, пересмотрели технологию 
на каждом рабочем месте, ввели 
технологические карты. На заво
дах регулярно проводятся «Дни 
качества». Особое внимание созда
тели электроламп уделяют нагляд
ной агитации. «Молнии» и специ
альные плакаты рассказывают об 
опыте лучших, вскрывают причи
ны брака, разят бракоделов.

Уже первые шаги при внедре
нии нового метода приносят хоро
шие результаты. Сейчас на элект
роламповом около 95 процентов 
всей готовой продукции сдается 
контролерам с первого предъявле
ния. Система бездефектного изго
товления изделий стала для кол
лектива надежной союзницей в по
вышении технического уровня про
дукции.

Коллективы многих томских за
водов и фабрик, поддержав почин 
москвичей и ленинградцев, обяза
лись в ближайшие годы резко по
высить технический уровень изде
лий, доетшнуть по основным ви
дам выпускаемой продукции уров
ня мировых образцов. Успешно вы
полнить эти ответственные обяза
тельства невозможно без широко
го внедрения передового опыта.

Надежный шлагбаум на пути 
брака, важный резерв для повыше
ния качества и надежности изде
лий -— метод бездефектного изго
товления продукции. Он позволяет 
каждому труженику внести свой 
вклад в борьбу за честь заводской 
марки, предусматривает высокую 
сознательность каждого исполни
теля, открывает простор для твор
ческой инициативы рабочих, ма
стеров, технологов, инженеров.

К внедрению передового метода 
приступили и на предприятиях на
шей области. Однако факты 
свидетельствуют, • что на многих 
Наших заводах и фабриках новый 
метод еще не получил прописки.

Одними из первых в области за
говорили о новом методе на том
ском заводе «Сибэлектромотор». 
Коллективы обмоточных цехов 
№№ 5 и 6 многое сделали, чтобы 
подготовить рабочих, производст
во к работе по-новому. Коллекти
вы этих цехов первыми на пред
приятии стали сдавать продукцию 
с первого предъявления. Обмотчи
ки обратились ко всем смежным 
цехам с призывом последовать их 
примеру, совместными усилиями 
повести наступление на брак. Ведь 
в одиночку успеха не добиться, 
результата достигнешь только тог
да, когда все цехи и участки возь
мут на вооружение передовую си
стему.

Однако этого на «Сибэлектромо- 
торе» не случилось. Руководители 
предприятия, общественные орга
низации больше года говорят о не
обходимости широкого внедрения 
новой системы, но до сих пор ма
ло что сделали, чтобы внедрить ее 
во всех цехах. И не случайно поте
ри от орака на заводе все еще 
велики.

Серьезные претензии предъявля
ют потребители к качеству про
дукции Томского манометрового 
завода. Но странное дело: руково

дители предприятия внедрение си
стемы бездефектного изготовления 
приборов откладывают из месяца 
в месяц. На заводе рассуждают 
так: вот приведем в порядок склад
ское хозяйство, наладим учет — 
тогда и обратим внимание на пе
редовой опыт. Под этим предлогом 
на завтра откладывают то, что 
можно сделать сегодня. Многие 
вопросы, связанные с внедрением 
нового метода, заводскими специа
листами не решаются: не разрабо
тана технология хранения мате
риалов, не откорректирована тех
ническая документация и т. д. А 
ведь все эти мероприятия в свое 
время включались в заводские пла
ны.

Внедрение нового не терпит фор
мализма. Однако не перевелись у 
нас еще такие руководители, ко
торые на словах выступают за пе
редовой опыт, а на деле равнодуш
но проходят мимо внедрения но
вого. На электромеханическом за
воде, принимая социалистические 
обязательства, решили еще в пер
вом квартале во всех основных це
хах внедрить бездефектную сдачу 
продукции. А на поверку оказа
лось, что в большинстве цехов эти 
обязательства остались на бумаге.

За внедрением передового опы
та необходим постоянный, дейст
венный контроль всех обществен
ных организаций, инженерно-тех
нических работников. Год назад 
в пятом цехе завода режущих ин
струментов начали сдавать про
дукцию с первого предъявления. 
В цехе прижилось ценное начина
ние — контроль первой детали. 
Рабочий не приступал к работе до 
тех пор, пока не убеждался в пол
ной исправности оборудования, в 
строгом соблюдении технологиче
ского процесса. Регулярно велись 
мастерами журналы, графики сда
чи продукции контролерам ОТК с 
первого предъявления. Потери от 
брака сократились.

Но начинание коллектива не на
шло широкой поддержки на пред
приятии. И в этом в первую оче
редь повинны общественные орга
низации. Партийные организации, 
партбюро завода не стали за
стрельщиками нового. Сами секре
тари первичных организаций неко
торых цехов имеют смутное пред
ставление о сущности системы без
дефектного изготовления изделий. 
Где уж тут говорить о широком 
знакомстве с новым методом всех 
рабочих и мастеров!

Сейчас на предприятиях области 
идет общественный, смотр качест
ва, надежности, технического уров
ня выпускаемой продукции. Он 
поможет выявить большие резер
вы для совершенствования томских 
изделий. Общественность, смотро
вые комиссии должны под особый 
контроль взять внедрение метода 
бездефектного изготовления про
дукции. Нужно добиться, чтобы 
системой сдачи изделий с первого 
предъявления в ближайшее время 
овладел коллектив каждого цеха, 
участка, каждый рабочий.

★  ★  ★

Дневник полевых работ

По представлению райкомов КПСС, райисполкомов, районных 
управлений сельского хозяйства за высокие показатели, достигну
тые на весеннем севе 1965 года, на областную Доску почета зано
сятся: '

Колхоз имени Кирова Асиновсиого района (Председатель тов. Зай- 
ков П. Я., секретарь парторганизаций тов. Евтйхиев С. Я., главный 
агроном тов. Корнев В. В.), выполнивший 19 мая план , сева яро
вых зерновых и зернобобовых культур. Колхоз продолжает сев 
сверх плана.

Гсловнинская ферма совхоза «Тахтамы ш евский» Томского райо
на (управляющий тов. Михайлов Г, Н., секретарь парторганизации 
тов. Плешаков Е. А.), завершившая 18 мая сев яровых зерно
вых культур на площади 700 гектаров и ранних овощей на пло
щади 45 гектаров.

Бригада N°. 2 колхоза имени X X I I  съезда К П С С  Зырянского райо
на (бригадир тов. Ермаков Н. Н., секретарь парторганизации тов. 
Чёляд'иков В. И., начальник механизированного • отряда тов. Язы- 
кин К. А.), завершившая 18 мая сев яровых збрйовых и зернобобо
вых культур.

Моисеевсиая бригада колхоза «З а р я » Асиновского района
(бригадир тов. Шинкевич А. С.), завершившая 18 мая сев зерновых 
и зернобобовых культур.

Больше-Дороховская бригада колхоза имени Ленина Асиновского 
района (бригадир тов. Яковлев А. В.), завершившая 18 мая сев зер
новых и зернобобовых культур.

Тракторист колхоза «Гигант» Шегарекого района тов. Аброси
мов Н , М ., выполняющий на тракторе.МТЗ-50 нормы выработки на 
130— 140 процентов.

Тракторист колхоза имени Жданова Криво ш еинск or о района тов. 
Тимофеев Л . Е . ,  выполняющий на тракторе ДТ-54 нормы выработ
ки на 180—200 процентов.

Первенство на севе яровых 
продолжают удерживать механи
заторы Кожевниковского района. 
На 18 мая здесь засеяно яровы
ми культурами 50.130 гектаров 
из плана 71.033 гектара. При
рост посева за день составил поч-

Н а  о т л и ч н о !
Полеводы нашего колхоза 

хорошо понимают, что будущий 
урожай зависит во многом от 
того, как подготовлена к севу 
земля, в какие сроки и с каким 
качеством будет проведен сев. 
Поэтому мы особое внимание 
уделяем качеству весенне-поле
вых работ. Был у нас такой 
случай — трактористы Н. Фе
дотов, П. Гаврилов, Л. Насекин 
и П. Котов плохо подготовили 
к севу почву. Колхозники на
стояли, чтобы эта работа была 
переделана за счет бракоде
лов. Но такой случай — ЧП.

Механизаторы — ’самые луч
шие контролеры качества. Они 
стремятся не только перевы
полнить норму выработки, но 
главное, сделать порученную 
работу с отличным качеством. 
Без брака работает на сете 
тракторист А. Т. Сергейчик. На 
своем «Беларусе» он. ежеднев
но выполняет норму выработки 
на 125 — 130 процентов.

По 20 — 24. гектара за све
товой день засевает механиза
тор В. И. Вязовцев. Это на 
6 — 1 2  гектаров больше нормы. 
На столько же перевыполняет 
нормы и Геннадий Макаров. 
Качество у обоих отличное: г 

При норме 28 гектаров трак
тористы В. Доронин и П. Кня
зев за полный день • засевают 
по 30 — 32 гектара зерновых. И 
тоже с отличным качеством.

И. ВЛАСОВ, 
член селькоровского поста 
газеты «Красное знамя» в 
колхозе имени Кирова Зы
рянского района.
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Необходимо повсюду подгото
вить технологические карты на 
каждую операцию, провести пере
аттестацию рабочих, позаботиться 
о четкой организации труда, проду
мать систему материального поощ
рения за сдачу продукции отлич
ного качества.

Борьба за честь заводской и 
фабричной марки — важнейший 
участок партийной работы. Горко
мы, райкомы КПСС, первичные 
парторганизации обязаны строго 
контролировать внедрение пере
дового опыта, постоянно проверять 
исполнение принятых решений.

Шире развернем соревнование 
за высокое качество изделий! До
бьемся того, чтобы вся продукция, 
изготовленная на томских фабри
ках и заводах, отличалась отлич
ным качеством и сдавалась только 
с первого предъявления!

УРОК ДОЛЖ ЕН 
ПОЙТИ ВПРОК

Визит Георгия 
Трайкова 

А. Н. Косыгину
Отъезд из Москвы 
Георгия Трайкова

Сего-
Председатель Президиума На

родного собрания Народной Респуб
лики Болгарии Георгий Трайков на
вес 19 мая визит Председателю Со
вета Министров СССР А. Н. Косыги- 
иу.

Между А. Н. Косыгиным и Г. Трай- 
ковым состоялась беседа, прошед
шая в теплой, сердечной обстановке.

(ТАСС).

МОСКВА, 19 мая. (ТАСС), 
дня из Москвы на родину отбыл 
Председатель Президиума Народного 
собрания Народной Республики Бол
гарии Георгий Трайков, находив
шийся в Советском Союзе с друже
ственным визитом по приглашению 
Президиума Верховного Совета СССР.

На Внуковском аэродроме высоко
го гостя провожали товарищи К. Т. 
Мазуров, А. И. Микоян и другие со
ветские государственные и партий
ные деятели, представители трудя
щихся столицы.

Нынче погода преподнесла 
нам немало неприятных сюр
призов. На нашей ферме, на
пример, вымерзли озимые. При
шлось посеять там горох. Тех
ники для полевых работ и меха
низаторских кадров у нас доста
точно.

Нынче мы берем под осо
бый контроль семенные участ
ки, будем старательно ухажи
вать за ними. Но мы озабочены 
тем, что на ферме нет токов. 
Еще в прошлом году был заве
зен шифер для строительства 
тока. Однако средств на строи
тельство не дали ни в прошлом 
году, ни нынче. Придет осень 
— и снова зерно будем вы
нуждены ссыпать ворохами под 
открытым небом. В плохом со
стоянии и складские помеще
ния.

Наша ферма считается се
меноводческой, а семена еж е
годно к нам завозят. Так даль
ше не может продолжаться. Мы 
проведем сев в лучшие агро
технические сроки, постараем
ся вырастить хороший урожай, 
но дальнейшая его судьба вол
нует нас.

А. РАЗДОБРЕЕВ, 
управляющий Инкииской 
фермой совхоза «Колпа- 
птевскнй».

ти 5.200 гектаров. В колхозах 
этого района лучше, чем в дру
гих, идет подготовка почвы. К 
18 мая здесь проборонено 5.37-0 
гектаров озимых, вспахан 3.381 
гектар.

На втором месте — шегарцы. 
К этому же дню они засеяли 
19.605 гектаров яровых, из них 
17.556 гектаров — зерновыми 
культурами. В районе заканчи
вается сев льна.

Хорошего прироста на севе за 
день — 4.717 гектаров — до
бились механизаторы совхозов и 
колхозов Томского района. Теперь 
на счету томичей 19.089 гекта
ров посеянных яровых. Томичи 
первыми в области начали посад
ку картофеля. К 18 мая они по
садили ее 154 гектара.

Асиновцы посеяли 13.147 гек
таров яровых. В этом районе' хо
рошо организована подкормка 
озимых. Озимая рожь подкормле
на на площади 1.195 гектаров, 
тогда как в целом по области

эти работы произведены пока чтй 
на 2.462 гектарах. Асиновские 
льноводы засеяли 258 гектаров 
льном-долгунцом. Здесь продол
жаются также и другие весенне- 
полевые работы —■ боронование 
озимых, подготовка почвы к по
севу.

Самого высокого прироста за 
день — 2.631 гектар—среди-се-? 
верных районов добились бакчар- 
цы. А всего с начала весенне- 
полевых работ здесь посеяно 
9.882 гектара яровых, в том чис
ле зерновых культур — 9.563 
гектара.

В Зырянском районе сев яро
вых проведен на 12.407 гекта
рах, в Чаинском — на 10.325 
гектарах, в Первомайском —• на 
7.225 гектарах. Растут темпы 
сева и в других районах области.

Всего на 18 мая в хозяйствах 
области посеян 154.181 гектар 
яровых культур, в том числе 
зерновых — 143.884 гектара. В 
области посеяно 1.690 гектаров 
льна, 154 . гектара картофеля, 
261 гектар овощей.
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Сообщение ТАСС
К4к стало известно, в период с 10 

по 18 мая с. г. в пределах Прикар
патского военного округа проходил 
сбор высшего командного состава ар
мий стран Варшавского Договора. На 
сборах присутствовали: министры 
обороны, начальники генеральных 
штабов, начальники главных поли
тических управлений и другие лица.

С первых дней полевых ра-З 
для механизаторов сель-g

□ хозартели «К новым победам»§
□ Шегарекого района организова-п
□ ли горячее питание. В бригаду!)
□ Н. Малкова поваром назначили!) 

Были проведены тактические уча- g Анну Илларионовну Засухину.о
ния, демонстрировались новые образ- ВКак и все механизаторы, несет!)
цы вооружения и ооевой техники, а 
также состоялся обмен мнениями по 
различным вопросам военного строи
тельства.

Сборы прошли в духе единства и 
боевого содружества армий стран 
Варшавского Договора и были весьма 
полезны для всех участников.

□ она трудовую вахту в поле.З 
g Трактористы и сеяльщики до-° 
° вольны ее работой: вкусные В
победы гатовит Анна Илларно-В 
ановна. а
g НА СНИМКЕ: Анна Илла-а
g рионовна Засухина. о
g Фото Ю. Нестерова. §

Мария Фролова, учетчица Ярской 
фермы совхоза «Томский», искренне 
сокрушается:

— Опять простой. Один колесник 
с сеялкой простоял четыре часа, дру
гой—около двух. Обидно будет ребя
там, что начислю им меньше других. 
Ведь- все пять тракторов работают на 
одном поле 'групповым методом. И в 
простое они не виноваты.

В разговор вмешивается водитель 
МТЗ-50 т. Мамизеров:

— Я тоже много теряю времени 
на остановки. Работал весь световой 
день, а едва вытянул сменное зада
ние, хотя на других участках за та
кое время засевал па 5 — 6 гекта
ров больше нормы.

Кажется, все должно пойти хоро
шо. Поле, какое встретишь нечасто, 
— 350 гектаров. Есть где развер
нуться пяти «Беларусям». Тракторы 
не барахлят — хорошо отремонти
рованы, новенькие сеялки работают 
первый сезон. В чем же все-таки де
ло?

Достаточно взглянуть на поле—и 
все станет ясно. На нем столько 
сучьев, коряг, даже целых лесин, 
что местами не видно земли. Неред
ко кя пути сеялки встречается це
лый ворох хворостин. Заденет коряга 
за сеялку — и'долой цепь. Останов
ка. Вревно на пути — снова про
стой.

Не надо ждать всходов, чтобы оп
ределить й качество сева. Шлейфы 
вслед за сеялкой только прыгают по 
корягам, совершенно не заделывая 
зерно. Оно остается на поверхности 
или попадает пол коряги. Трудно 
ждать добрых всходов от такой рабо
ты.

Но управляющий фермой т. Сычев 
уверяет:

— Все должно быть хорошо. Ведь 
сеем-то перекрестно!

Возможно, что зерна сумеют лап, 
всходы из-под коряг, чудесным обра
зом оживут и те семена, которые 
остались на поверхности и будет все- 
таки неплохой урожай. Но можно 
сказать уверенно, что в совхозный 
амбар он попадет далеко не весь. 
Осенью сюда придут комбайны, и 
повторится сегодняшняя картина — 
бесконечные остановки, простои, по
тери зерна.

А руководители фермы и тут на
ходят успокоительный ответ:

— Такого «корявого» поля немно
го — гектаров пятьдесят — не 
больше. Это прошлогодняя корчев
ка. А остальные-то 300 гектаров —> 
чистые.

Скажем прямо, и пятьдесят гекта
ров — немало. Е тому же, т. Сычев 
явно необъективен. И на других уча
стках поля достаточно коряг, хотя 
и не в таком количестве. На уже за
сеянном поле торжественно возвы
шаются больше десятка солидных 
стогов соломы. А там, где нх все же

raQaoDaoonoaoaQaDDDaoaoDDODODnaooDDS Сумели убрать ДО ПрИХОДД СвЯЛОК,

сев проведен также с отрехами, тай 
как на поле много остатков копен* 
Бороны лишь растаскали их по полю. 
Прошлогодняя солома — плохая 
постель для семян.

На ферме создана специальная 
группа, в обязанность которой вхо
дит следить за качеством сева. Труд
но сказать, чем занимается эта груп
па, если даже на полях вблизи поле
вого стана допускается явный брак.

Один час простоя трактора е се
ялкой в поле .обходится совхозу в 
1 рубль 20 копеек убытка. Много 
таких рублей придется списать яр* 
ским механизаторам.

Сев здесь идет пять дней, а пей 
сеяно лишь чуть побольше 400 гек* 
таров. из 1.100 гектаров по плану.

_ Руководители фермы такие темпа 
объясняют своеобразно: у нас, деу
сев перекрестный, поэтому и план и 
выполнение надо, считать в двойном 
размере.

Попробуем посчитать. На севе 
заняты яри трактора ДТ-54, к кото
рым прикреплены по две сеялки, и 
семь колесных тракторов, у которых 
по одной сеялке. Таким образом, на 
каждый трактор пришлось за день' 
только чуть побольше восьми 
гектаров засеянных хлебов. А если 
вести счет на сеялку, то и того 
меньше. Дело, конечно, не в пере
крестном севе, а в качестве подго
товленных полей. Ломаются о коря
ги сеялки — снижаются темпы, ло
жится зерно в плохо приготовлен
ную ■ почву.

Неубранные кучи соломы, коряги, 
плохо растасканные кучи перегноя 
попадаются на полях Батуринской, 
Вершиниш'кой и других ферм 
совхоза. IT в результате — брак при 
поерве.

На первый взгляд, неплохо идут 
дела у коларовцев. Здесь сев зерно
вых ^закончен наполовину. За све
товой день механизаторы успевают 
перевыполнять сменные задания. Но 
пройдет небольшой срок, и всходы 
ярко покажут огрехи. Некоторые 
мешки с семенами продырявились! 
зерно рассыпается. А там, где стоит 
подвозчик зерна, — целые кучи се
мян. Как бы ни старался рабочий ру
ками собрать зерно — густота посе
ва в таких местах неизбежна. А ведь1 
подвозчик зерна часто меняет сто
янку. 0 каком качестве здесь может 
идти речь? Изреженный посев так- 
яте, кок и загущенный,—-минус для 
урожая, убыток хозяйству.

В совхозе «Томский» из 7.900 гек
таров яровых посеяно чуть побольше 
двух тысяч. Темпы низкие. Но дело 
не только в них. Качество — вот что 
должно прежде всего беспокоить ру
ководителей ферм, специалистов 
хозяйства. Пока оценка за него на 
многих полях — двойка.

Г. ГАЛАНОВА.
Томский район.
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ЗА успешное выполнение квар
тального плана сдачи продук
тов животноводства нашему 
колхозу присуждено первое ме
сте в социалистическом соревнова

нии и вручено переходящее Красное 
знамя райкома КПСС и райисполко
ма.

— Начинаем выходить в люди,— 
р гордостью говорят колхозники.

И это чувство легко понять. Дол
гие годы колхоз был экономически 
слабым хозяйством. Первый шаг на 
пути подъема экономики артели нам 
удалось сделать в прошлом году.

Колхоз впервые за много лет вы
полнил государственные задания по 
продаже зерна, льносемян, продук
тов животноводства. Производитель
ность труда возросла на 18 процен
тов. Значительно снижена себестои
мость продукции. Денежный доход 
вместо запланированных 562 тысяч 
рублей достиг 614 тысяч рублей. 
Резко повысилась заработная плата 
колхозников.

Хорошо мы начали и нынешний 
год. В первом квартале доходы кол
хоза составили 139 тысяч рублей 
при плане 71 тысяча.

Решения мартовского Пленума 
1ГВ КПСС открывают перед нами но
вые замечательные перспективы. В 
связи с повышением закупочных 
цен на зерно и продукты животно
водства, изменением норм базисной

жирности молока артель дополни
тельно получит свыше 100 тысяч 
рублей денежного дохода в год. Боль
шой выигрыш мы будем иметь в 
результате предоставления льгот по 
подоходному налогу и особенно за 
счет списания задолженности по ра
нее полученным ссудам.

Конечно, мы понимаем, что ог
ромная помощь государства может 
оказаться эффективно# только в том 
случае, если каждый колхозник уд
воит и утроит своя трудовые уси
лия, по-хозяйски будет относиться 
к делу.

Главное, чем живет человек, — 
это труд. Поэтому коммунисты на
шей партийной организации ищут 
путь к сердцу человека в правиль
ном сочетании материальных и мо
ральных стимулов в труде, в личной 
заинтересованности каждого колхоз
ника в развитии общественного хо
зяйства.

Вспоминается август 1963 года, 
когда я приехал в колхоз. На фер
мах не хватало доярок. Коровы ча
сто оставались недоенными. Я ре
шил обойти колхозниц, поговорить с 
ними, чтобы они вышли на работу. 
Но всюду наталкивался на глухое 
равнодушие. Многие женщины гово
рили:

— У председателя в сумке тру
додней много, только что на них по
лучишь?

К лету прошлого года прав
ление колхоза е одобрения общего 
собрания ввело денежную оплату 
труда. Одновременно была разрабо
тана и утверждена система дополни
тельной оплаты труда за сверхпла
новую продукцию.

Когда люди ежемесячно стали по
лучать заработную плату, настрое
ние у них поднялось. Все большее 
число людей начало участвовать в 
соревновании за коммунистический 
труд, бороться за передовые методы 
ведения полеводства и животновод
ства. Колхозники потянулись к зна
ниям. Свыше 120 человек записа
лось в кружки конкретной экономи
ки и школы коммунистического тру
да, 50 человек окончили курсы ме
ханизаторов без отрыва от произ
водства, девять колхозников учатся 
на заочном отделении Томского сель
скохозяйственного техникума. Боль
шую популярность у членов артели 
имеют такие меры поощрения, как 
занесение на Доску почета, вруче
ние переходящих вымпелов и крас
ных знамен, денежных премий и 
ценных подарков передовикам про
изводства. Роль моральных стиму
лов в труде неизмеримо возросла.

Повышенное внимание к челове
ку стало непреложным законом в 
жизни нашей партийной организа
ции. За последние два года в каждой 
бригаде оборудованы хорошие клубы,

созданы библиотеки, построены де
сятки жилых домов для новоселов.
Во всех четырех селах 2— 3 раза в 
неделю демонстрируются кинофиль
мы, часто ставятся концерты худо
жественной самодеятельности. Все 
села радиофицированы и телефони
зированы.

Внимательное отношение к лю
дям, к их нуждам и запросам под
нимает авторитет руководителей 
бригад и колхоза, авторитет всей 
партийной организации.

У большинства колхозников от
ношение к труду резко изменилось. 
Мы гордимся такими передовиками, 
как доярки А. С. Студилова, Н. И. 
Феоктистова, П. Т. Золотарева, А. П. 
Мирондва, телятницы А. Н. Козлова, 
А. Й. Михайлова, кукурузовод ком
мунист А. Л. Данилин, льновод ком
мунист Ф. А. Михайлин и многие 
другие.

Теперь партийная организация— 
признанный вожак нашего коллек
тива. Коммунисты находятся на ре
шающих участках колхозного про
изводства. 26 членов и кандида
тов в члены партии из 34 работают 
в полеводстве и животноводстве — 
механизаторами, звеньевыми по льну 
и кукурузе, скотниками, бригади
рами и заведующими фермами. Ком
мунисты подают пример сознательно
го отношения к труду, к обществен
ному долгу. Взять того же А. Л. Да

нилина — звеньевого по кукурузе. 
В прошлом году на площади 120 
гектаров он получил урожай зеле
ной массы по 340 центнеров, — по
жалуй, самый высокий в Асинов- 
ском районе. В период подготовки к 
севу он . возглавил школу передово
го опыта, в которой обучались не 
только кукурузоводы нашего колхо
за, но и соседних хозяйств. Сам он 
подготовился к севу отлично и дал 
слово вырастить не менее 350 цент
неров кукурузной массы с гектара.

Однако встречаются еще отдельные 
люди, нерадиво относящиеся к по
рученному делу. На четвертой ферме 
скотник Николай Голиков после но
вого года два дня не выходил на ра
боту. Скот остался некормленым и 
непоеным. Привесы резко упали. 
По его гурту в январе они составили 
всего лишь по 396 граммов в сред
нем на голову в день. В то же вре
мя в гуртах скотников А. Р. Романо
ва, И. К. Михайлова, А. В. Вику
лова средний привес составил по 
510— 600 граммов. Мы подсчитали, 
какой ущерб колхозу нанес прогуль
щик Голиков, и рассказали об этом 
по радио колхозникам. В личной бе
седе с ним и его женой агитаторы- 
коммунисты сказали:

— Вы, товарищ Голиков, не толь
ко пропили свои деньги, но и удари
ли по карману других колхозников,

так как меньше сдадите мяса, кол
хоз меньше получит дохода.

Голикову выложили на стол под
счеты, чтобы он успел обдумать 
свой поступок до начала бригадного 
собрания. И . надо было видеть, как 
он извинялся неред колхозниками, 
как переживал. Сейчас этот человек 
работает хорошо.

В этом году перед колхозом сто
ят большие задачи. Мы должны про
дать государству мяса на 500, мо
лока на 2.100, зерна на 3.700 цент
неров больше, чем было продано в 
прошлом году. Главное сейчас — ус
пешно провести весенний сев и ор
ганизованно вывести скот на летние 
пастбища. Выполнению этих хозяй
ственных задач подчинена теперь 
вся наша организаторская и массо
во-политическая работа.

Партийное бюро утвердило агит
коллектив (в нем 48 человек), ре
дакцию местного радиовещания. 
Созданы две лекторские группы, ко
торыми руководят учителя школ 
коммунисты А. М. Нечунаев и М. А. 
Таразанова. Редактором ежедневной 
радиогазеты утвержден заместитель 
секретаря партбюро А. Г. Мухин.

Во всех бригадах еще до начала 
сева проведены общие собрания, на 
которых обсуждались решения мар
товского Пленума ЦК КПСС и оче
редные задачи колхоза. На полевых 
станах обновлена наглядная агита
ция. За каждым агрегатом закреп
лен агитатор. Утверждены условия 
социалистического соревнования ме
ханизаторов и работников живот

новодства. Итоги подводятся еже-!
дневно, а денежные премии механи
заторам вручаются один раз в 5 дней. 
Механизаторам, занявшим первое 
место по бригаде в течение двух 
пятидневок и выполнившим за эта 
время не менее 12 сменных норм, 
присваивается почетное звание» 
«Гвардеец весеннего сева» с вруче
нием по окончании весенне-полевых 
работ ценного подарка.

Для тех, кто в поле, оборудованы 
полевые станы. Они радиофицирова
ны, там имеются газеты, журналы. 
По решению правления колхоза сни
жены цены на питание для людей, 
занятых на севе, на 70 процентов.

Все это обеспечивает высокую 
трудовую активность колхозников. 
Трактористы Ф. Шалимов, А. Шали
мов, А. Данилин и другие с первых 
же дней весенне-полевых работ пе
ревыполняют нормы. О их достиже
ниях рассказывают боевые лист-! 
ки, «молнии», доски показателей, 
радиогазета. О их опыте работы го
ворят наши агитаторы.

Провести сев за 10— 12 рабочих 
дней — такое обязательство прини
мали наши механизаторы. И свое сло
во они сдержали. Начав сев зерно
вых 11 мая, колхоз 1 9 -числа полно
стью закончил его. Качество сева хо
рошее. На всей площади проведена  ̂
двукратная обработка земли. Таким' 
образом, заложен хороший фундамент 
для получения доброго урожая.

С . Е В Т И Х И Е В , 
секретарь партийной организа
ции колхоза имени Кирова 
Асиновского района.

В Е Т Е Р А Н  РЕЧ Н О ГО  Ф Л О ТА

т

РУДНО найти на Оби речника, который бы не 
знал старшего линейного механика Томского

Районного управления Александра Ефимовича 
1адрина. Тридцать шесть лет назад пришел

он на флот, начав трудовой путь масленщиком па
рохода. За все время работы Александр Ефимович 
не имеет ни одного взыскания. Честное отношение 
к своим обязанностям, высокая дисциплинирован
ность, постоянная требовательность к себе и подчи
ненным являются отличительными чертами ста
рейшего обского речника. Добросовестный труд 
А. Е. Шадрина отмечем пятью правительственными 
наградами, десятками благодарностей и ценных 
подарков Министерства речного флота и управле
ния Обского пароходства.

НА СНИМКЕ: старший линейный механик Том
ского районного управления Обского речного па
роходства А. Е. Шадрин.

Фото М. Черненка.

ПО НАКАЗАМ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Избиратели поселка Косой Лог 
Богатыревского сельского Совета 
Бакчарского района при встрече со 
своим кандидатом в депутаты 
районного Совета Н, И. Жабуни- 
ным дали ему наказ помочь бы
стрее закончить ремонт клуба.

Тов. Жабунин принял меры, и 
сейчас правление колхоза «Рос
сия» организовало эту работу. В 
настоящее время заканчивается 
сборка сруба здания клуба.

По наказам избирателей теле
фонизирован поселок Малиновка 
Суховского сельского Совета это
го же района.

В поселке Панычеве под конт
ролем депутата члена исполкома 
райсовета И. С. Бессонова закон
чена пристройка к зданию, на
чальной школы. Теперь в Паныче
ве будет открыта 8-летняя школа. 
Там же ведется ремонт двухквар
тирного дома для учителей.

С. КУЗНЕЦОВА.

- Д е п у т а т  и ж и з н ь

К О М Б И Н А  Т  Н А  К О Л Е С А Х
Б дни, предшествовавшие выбо

рам в местные Советы, трудящиеся 
нашего района активно обсуждали 
деятельность советских и хозяйст
венных органов, вскрывали недо
статки и упущения, остро критико
вали тех должностных лиц, которые 
работали без чувства ответственно
сти, мало заботились об удовлетво
рении насущных нужд трудящихся 
района.

Содержательными были встречи 
кандидатов в депутаты с избирате
лями. На них шел разговор о необхо
димости всемерно повышать роль ме
стных органов государственной вла
сти в руководстве хозяйственным и 
культурным строительством.

Особые требования были предъяв
лены к улучшению бытового обслу
живания населения.

Обобщив пожелания избирателей, 
райисполком решил смелее внедрять 
в практику новые формы бытового и
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П Р О И З В О Д С Т В О ,  
К У Л Ь Т У Р А  Т Р У Д А ,  

Э С Т Е Т И К А
Бюро ЦК КПСС по* РСФСР на днях обсудило работу пар

тийных организаций Воронежской области по повышению куль
туры труда на промышленных предприятиях. В принятом реше
нии Бюро отметило, что в соревнование за высокую культуру 
труда в области вступило 170 предприятий. Многие из них доби
лись значительных результатов.

Бюро ЦК рекомендовало Воронежскому обкому партии обоб
щить и распространить опыт передовиков этого соревнования. 
Всем крайкомам, обкомам, горкомам и райкомам КПСС реко
мендовано больше уделять внимания повышению культуры про
изводства, ’ развернуть на заводах боевое соревнование за зва
ние предприятий высокой культуры.

Этот обзор посвящен отдельным моментам опыта воронеж
цев и тем проблемам, которые они решают.

ПОДЧЕРКИВАЯ точность изго
товления деталей своей паровой 
машины, Дж. Уатт в свое время 
писал, что между поршнем и 

цилиндром его парового двигателя, 
пожалуй, нельзя просунуть даже во
лос. Тогда это вызывало удивление, 
теперь — снисходительную улыбку. 
Диаметр человеческого волоса — 
около 50 микрон; нынешняя же точ
ность деталей многих машин и ап
паратов —1 даже доли микрона. И 
это понятно, если вспомнить, что 
современные приборы, например, 
измеряют температуру с точностью 
до одной стотысячной градуса, реги
стрируют происходящие на протяже
нии миллионных долей секунды от
клонения силы электрического тока 
в миллйардные доли ампера и многое 
другое в том же роде.
. Точность — один из элементов 
надежности, без которой сейчас не
возможен технический прогресс. Ака
демик В. А. Трапезников по этому 
поводу говорил, что «проблема на
дежности является ключевой, и по 
существу она решает вопрос — быть 
или не быть широкой автоматиза
ции». Для пояснения такой истины 
обычно приводят следующий пример. 
Предположим средняя надежность 
каждого элемента (детали) составля
ет 0,99. Как будто бы неплохой по
казатель. Но в таком случае общая 
надежность устройства (машины, 
аппарата, прибора) из 10 элементов 
составит уже лишь 0,91-, из 40 эле
ментов — 0,66, из 80 элементов — 
всего 0,48 и т. д.

В обычном телевйзоре около 500 
деталей, в автомобиле mm около 10

тысяч, а в ряде сложных электрон
ных машин — их десятки и сотни 
тысяч. При надежности деталей в 
0,99 общая надежность такой ма
шины практически будет равняться 
нулю. Чем сложнее машина, чем 
больше у нее элементов, тем надеж
нее должны быть ее детали; надеж
ность каждого элемента долягна быть 
стопроцентной, т. е. составлять 
единицу.

Надежности или вернее плохой 
надежности многих наших промыш
ленных изделий и материалов наша 
экономика еще платит дань, исчис
ляемую миллиардами рублей в год. 
На сей счет можно было бы приве
сти сотни и тысячи примеров.

Короче: чем дальше мы двигаемся 
по пути технического прогресса, тем 
большее значение приобретают воп
росы точности, технологической дис
циплины, надежности. Но все это, в 
свою очередь, связано с высокой 
культурой труда, культурой произ
водства, слагающиеся из сотен эле
ментов, многие из которых с перво
го взгляда кажутся мелочью.

Вот лишь маленький пример для 
иллюстрации. Один наш моторостро
ительный завод начал в изобилии 
получать рекламации с жалобами на 
коррозию запасных частей, предназ
наченных для гражданской авиации. 
Во избежание занесения коррозии от 
потных рук на поверхность деталей 
здесь существовало правило, чтобы 
рабочие экспедиции при упаковке 
деталей работали в белых нитяных 
перчатках. Тщательная проверка вы
яснила причину жалоб: некоторые 
рабочие работали без перчаток, упо

вая на то, что, мол, у них «чистые 
руки».

К сожалению, на многих наших 
предприятиях высокий уровень име
ющейся там современной техники, 
квалифицированная продукция, ко
торую они выпускают, находятся в 
дисгармонии с той обстановкой, в ко
торой приходится работать людям. 
Обшарпанные полы, пыль, плохое 
освещение, примитивное оборудова
ние рабочих мест и т. д. и т. п. — 
все это, к сожалению, встречается 
нередко.

Но дело здесь не только в утили
тарном подходе, в том, что захлам- 
ленность предприятия является тор
мозом для технического прогресса, 
для улучшения качества продукции, 
что чистота, как говорят американ
цы, дешевле грязи.

Всем этим проблему культуры 
производства ограничивает капита
лист. Для нас же речь идет еще о 
большем — о создании условий для 
действительно коммунистического 
труда. Речь идет о том, чтобы труд 
был не только высокопроизводи
тельным, но и стал радостной жиз
ненной потребностью, чтобы вся об
становка, окружающая рабочего, от
вечала не только требованиям пе
редовой технологии производства и 
элементарной гигиены, но и эстети
ческим вкусам строителя коммуни
стического общества, его стремле
ниям к прекрасному.

...«Стремление к прекрасному», 
«эстетический вкус» ■— собственно, 
из какого идеологического арсенала 
взяты эти понятия?

Из марксистско-ленинского. Маркс 
указывал, что человек формирует 
материю также и «по законам красо
ты»; Ленин писал: «Красивое нуж
но сохранить, взять его как образец, 
исходить из него, даже если оно 
«старое». Владимир, Ильич еще в 
1913 году мечтал о том времени, 
когда рабочие будут работать не в 
смрадных и в грязных мастерских, а 
в достойных человека лабораториях. 
И, наконец, Программа партии гла
сит: «Художественное начало еще 
более одухотворит труд, украсит быт 
и облагородит человека», — --S

Движение за высокую культуру 
труда, за внедрение в производ
ственную сферу художественного на
чала, требований эстетики в на
шей стране возникло давно. Нача
лось оно на.; передовых предприятиях 
Москвы, Ленинграда, Горького, Ура
ла, Киева и Харькова, прибалтий
ских республик и во многих других 
индустриальных районах страны. В 
последние два года оно приобрело 
значительный размах в Воронежской 
области, где сосредоточено много 
предприятий машиностроения и при
боростроения, химии, пищевой про
мышленности, на которых в общей 
сложности там занято свыше 200 
тысяч человек.

Во время войны промышленность 
Воронежской области была разруше
на, и ее пришлось восстанавливать 
заново. В первые послевоенные годы 
строительство заводских помещений 
во многих случаях, однако, осущест
влялось «наскоро», без учета требо
ваний высокого технического клас
са самого производства. В результа
те в цехах, как правило, можно бы
ло увидеть избитые 'асфальтобетон
ные полы, неоштукатуренные гряз
ные стены,. запыленные окна, пло
хое оборудование рабочих мест, убо
гие санитарно-бытовые службы. Все 
это стало прямым тормозом техниче
ского прогресса.

Эти вопросы время от времени 
ставились на бюро обкома, горкомов 
и райкомов. Но в лучшем случае 
после этого на предприятиях в ав
ральном порядке проводили «гене
ральную уборку», а дальше шло все 
по-старому.

Стало ясно, что здесь требуется 
постоянная, планомерная и целе
устремленная работа, привлечение 
к решению проблемы широкой обще
ственности. Начали с того, что об
ком партии совместно с совнархозом 
летом 1963 года провел специаль
ную конференцию, посвященную 
культуре и эстетике производства, 
где были разпабптаны конкретные 
рекомендации. Было решено, что в 
наиболее полном объеме эти рекомен
дации будут сначала . внедрены на 
станкостроительном заводе.

На этом предприятии сразу же 
была создана инициативная группа 
во главе с секретарем парткома, на
метившая поэтапные планы реализа
ции рекомендаций конференции. Эти 
наметки обсудили на цеховых собра
ниях. где каждый цех взял социа
листическое обязательство. Стала 
выходить специальная стенная газе
та «Эстетика».

Через два месяца огромные меха
нические цехи завода стали неузна
ваемы. Заменили полы на мозаич
ные из мраморной крошки. Стены, 
потолки, фермы, оборудование ок
расили в гамму научно подобранных 
цветов; реконструировали вентиля
цию, освещение; была создана ра
циональная подача заготовок» убор

ки стружки; хорошо оборудовали 
рабочие места и т. д. и т. и. И что 
особенно важно, коллективы цехов 
стали тщательно следить за поряд
ком и чистотой. В корпусе вспомо
гательных цехов завода оборудовали 
душевые комнаты, индивидуальные 
шкафы для чистой и рабочей одеж
ды рабочих. Установили также са
тураторы для газированной воды.

Все это благотворно прежде всего 
сказалось на здоровье и настроении 
людей. Приведем лишь несколько 
фактов. На станкостроительном за
воде в минувшем году, по сравне
нию с 1963 годом, на 11 процентов 
снизилась заболеваемость рабочих, 

вдвое сократилась текучесть кадров 
и во столько же раз стало меньше 
прогулов и нарушений трудовой 
дисциплины.

И само собой,, разумеется, всюду 
оправдалось утилитарное изречение 
американцев: чистота дешевле гря
зи. Высокая культура производства 
неизменно сопровождается сокраще
нием брака, улучшением качества и 
долговечности продукции, повыше
нием производительности труда,.

После постановления Бюро ПК 
КПСС по РСФСР воронежцы, несом
ненно, удвоят и утроят свою энер
гию в борьбе за высокую культуру 
производства в промышленности. 
Кстати сказать, кроме всего проче
го, в нынешнем голу они решили за
асфальтировать 250 тысяч квадрат
ных метров подъездных путей и по
садить у заводских корпусов 110 
тысяч деревьев.

Боевое соревнование за звание 
предприятий высокой культуры раз
горается!

И . А Р Т Е М О В , 
обозреватель Т А С С .

шея

культурного обслуживания населе
ния. Об одной из таких форм мне хо
чется рассказать подробнее.

Используя накопленный в ряде 
районов страны опыт, мы пошли по 
пути создания автопоездов бытового 
и культурного обслуживания сель
ского населения.

Что из себя представляет такой, 
образно выражаясь, комбинат на ко
лесах? j

В_ него входит группа работников 
комбината, бытового обслуживания: 
три 'мастера для приема, заказов на 
пошив одежды и обуви, часовой ма
стер, фотограф, мастер по ремонту 
радиоаппаратуры и телевизоров и 
два парикмахера. В составе авто
поезда есть и торговые работники с 
автолавкой потребительской коопе
рации. Набор товаров разнообразен.

В автопоезде находится бригада 
художественной самодеятельности 
районного Лома культуры в составе 
8— .10 человек. В ее составе и ра
ботники кинофикации с определен
ным набором документальных филь
мов на. сельскохозяйственные и бы
товые темы. Эти товарищи оказыва
ют практическую помощь местным 
киномеханикам.

Лектор, районного комитета пар
тии перед началом концерта читает 
лекции о международном положении 
или на другие темы.

Выезжает с автопоездом также 
член исполкома или один из заведу
ющих отделом райисполкома для 
приема трудящихся на месте.

Вот такой комбинат на колесах 
раз в неделю (обычно в воскресенье) 
приезжает в село и развертывает 
свою работу. Выезд заранее согласо
вывается с председателями сельских 
Советов и колхозов, секретарями 
парторганизаций колхозов, они изве
щают население и готовят условия 
для работы приезжающим товари
щам.

С февраля такой комбинат на ко
лесах побывал на центральных 
усадьбах и в других селах колхозов 
имени ХХГТ съезда КПСС, имени Ки
рова, «Сибирь», «Заветы Ленина».

Активное участие в работе авто: 
поезда принимают лекторы из об
щества «Знание» тт. Щаркеев П. Г. 
—- научный сотрудник Томской 
сельскохозяйственной станции, Ку- 
лябко Ю. Н. — дивектор Кожевни- 
ковской школы рабочей молодежи и 
другие.

Особым вниманием у населения 
пользуются работники ’ комбината 
бытового обслуживания. Они на ме
сте принимают много заказов на по
шив одежды, на месте ремонтируют

часы и радиоаппаратуру. Ну, а кому 
надо постричься и побриться — это 
сделают приезжие парикмахеры.

У колхозников возникает много 
различных вопросов по пенсионному 
обеспечению. Их на месте разрешает 
работник райсобеса, который выез
жает с автопоездом.

Создание такого автопоезда при
близило службу быта к населению. 
Это помогло во многом разгрузить 
райисполком, партийные и хозяй
ственные организации от излишних 
писем, заявлений и жалоб трудя
щихся, избавило многих людей от 
ненужных хождений и поездок.

Само собой разумеется, что райис
полком не может ограничиться толь
ко такой формой бытового обслужи
вания населения. Кроме автопоезда, 
еше одна группа комбината бытово
го обслуживания регулярно бывает 
У трудящихся 28 населенных пунк
тов, принимает заказы на пошив 
одежды и обуви, развозит выполнен
ные заказк.

Члены исполкома районного Сове
та и заведующие отделами райис
полкома, закрепленные за сельски
ми Советами, систематически выез
жают для приема трудящихся и раз
решения их вопросов на месте.

Сейчас мы сосредоточиваем внима
йте на улучшении бытового обслужи
вания людей, занятых на сене. Ста
раемся сделать так, чтобы они’ мог
ли здесь же, в поде, вовремя и вкус
но поесть и купить предметы первой 
необходимости, получить свежую га
зету, новую книжку, послушать ра
диопередачу и концерт, побриться и 
постричься, отдать в срочный ре
монт обувь.

В районе работают (по утвержден
ному райисполкомом графику) 3 ав
толавки, организованы ларьки без 
продавца, действует 10 развозок и 
25 оазносок.

Мы еше не полностью охватываем 
бытовым обслуживанием населенные 
пункты нашего района. Мастерские 
развернуты лишь в 5- селах, а дере
вень у нас семьдесят. Надо, чтобы 
комбинат на колесах по меньшей ме
ре раз в месяц бывал в каждом на
селенном пункте. Но сделать это не
возможно из-за ототтствия специаль
ного транспорта. Мы располагаем 
единственной специально оборудо
ванной для этих целей автомашиной. 
Нна в состоянии обслужить только 
25 — 30 населенных пунктов.

Желательно, чтобы областное уп
равление бытового обслуживания 
продумало вопрос об обеспечении 
районов всем необходимым для 
коронного улучшения бытового об
служивания сельского населения.

Г . З А Х А Р О В ,
заместитель председателя Ко-
жевниковского оайисполкома.

• И з  р е д а к ц и о н н о м  п о ч т ы

КУКИШ... С БАНТИКОМ
Есть у меня туфли, почти новые. 

Но от одной туфли потерялся бантик. 
Маленький, скромный. Но без него 
туфли— не туфли. Обратилась я в ре
монтную мастерскую комбината 
.«Обувщик» по переулку Плеханова. 
Посмотрели там мои туфли и сказа
ли:

— Работа простая. Но у нас нет 
машинки Поезжайте на улицу Вой
кова, 29. Там вам сделают мигом.

Еду на улицу Войкова, где нахо
дится центральный приемный пункт.

Взяла приемщица туфли и пока
чала головой:

— Такую работу не делаем. Вот 
подбить каблуки, сделать набойки 
— пожалуйста!

Я стала упрашивать, доказывая, 
что эта работа несложная. Прием
щица пошла в цех. Вернулась обрат
но, ' — -----------------------

— Нет, никто не берется. Оставь
те туфли, может, я кого-нибудь уго
ворю.

На другой день еду вновь и слы
шу:

— Никто не взялся: расценки на 
такую работу у нас в прейскуранте 
нет. Правда, один сапожник согла
сился, но просит «на красненькую».

Я взяла rope-туфли и пошла в цех 
сама. Первый же мастер, женщина, 
согласилась сшить этот злополучный 
бантик, не предусмотренный прейс
курантом.

Через полчаса туфли были в моих
руках. Заплатила я этой доброй жен
щине 1 рубль. Я была и впрямь ей 
благодарна. Ведь мастерская по су
ществу показала мне кукиш, а она 
помогла.

М. М ИХАЙЛ ОВ А. .

ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ ВСЕГДА В ПУТИ
Далеко в тайге раскинулся мо

лодой поселок Гарь Асиновского 
района. Поселок еще не благо
устроен. Весной, осенью, да и ле
том дороги бывают едва проходи
мыми. Но какая бы ни была пого
да— дождь и снег, туман и ветер 
— всегда на этих дорогах молено 
встретить нашего почтальона 
Ф. Соловьеву. Иногда по 10 — 12 
километров приходится ей прой
ти пешком. Но газеты, журналы, 
письма всегда доставит вовремя. 
Энергии этой женщины можно по
завидовать.

С каким старанием и любовью 
Ф, Соловьева готовит к доставке 
поздравительные открытки, теле
граммы! Вручает их обычно в клу
бе после торжественного собра
ния. Уважаемый человек в на« 
шем поселке Ф. Соловьева. * 

А , П Л ЕТ Н ЕВ А .
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Атомную энергию— 
на мирные цели
Государственный комитет по 

использованию атомной анергии 
СССР и комиссариат по атомной 
энергии Франции подписали в 
Москве соглашение о сотрудниче
стве в области использования 
атомной энергии в мирных целях. 
Оно является продолжением со
глашения, подписанного в 1960 
году, и предусматривает опреде
ленную программу обменов на 
двухлетний период.

Соглашение предусматривает 
обмен визитами специалистов в 
различных областях (атомные 
электростанции, исследователь
ские реакторы, переработка ра
диоактивных отходов, производ
ство изотопов и т. д.), обмен спе
циалистами — исследователями 
в области управляемых термо
ядерных реакций, физики плазмы, 
экспериментальных работ на ус
корителях и ядерной физики и об
мен информацией и документами, 
дополняемый проведением двух
сторонних научных семинаров по 
совместно изучаемым проблемам.

(ТАСС).

По сл ед а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

«АВТОМАШИНЫ 
ПРОСТОЯЛИ ЦЕЛЫЙ ДЕНЬ»

Так называлась корреспон
денция о простоях транспорта с 
железобетоном в опадании раз
грузки. Начальник отдела тех
нического снабжения комбината 
«Томлес» тов. Астановицкий 
был в этом виновен.

Приказом по комбинату «Том- 
лес» тов. Астановицкий преду
прежден, что при повторении по
добных случаев он будет нести 
личную материальную ответст
венность.

ПРИЗЫВ МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ ЖУРНАЛИСТОВ

ПРАГА, 18 мая. (ТАСС). Здесь опубликовано заявление секрета
риата Международной организации журналистов в связи с предстоя
щей 2 3 — 30 мая «Неделей солидарности с борющимся народом Вьет
нама».

Как сообщает агентство ЧТК, Международная организация журна
листов обращается ко всем органам печати с призывом опубликовать в 
течение этой недели специальную анкету, которая предлагала бы чи
тателям ответить на следующие вопросы: что необходимо предпринять 
для укрепления мира на земле, для освобождения народов, томящих
ся под игом колониализма, для осуществления всеобщего и полного, 
разоружения? Что может сделать каждый отдельный человек для до
стижения этих целей?

По мысли Международной организации журналистов, авторы луч
ших ответов должны быть премированы, например, поездкой на Все
мирный конгресс мира в Хельсинки или на Международный фестиваль 
молодежи и студентов в Алжире. В заявлении выражается уверен
ность, что такая анкета поможет мобилизовать мировое общественное 
мнение и вызовет желание самых широких масс трудящихся активно 
включиться в борьбу за мир во всем мире.

i f  К тт<

З А  Р А С Ш И Р Е Н И Е  Т О Р Г О В Л И  

С С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И М И  С Т Р А Н А М И

КОЛОМБО, 18 мая. (ТАСС). «Торговое соглашение с Советским Сою- 
зом — крупнейшим партнером Цейлона в Восточной Европе — привело 
к значительному расширению нашей внешней торговли». С таким ваяв* 
лением выступил на страницах газеты «Цейлон обсервер» департамент 
министерства внешней и внутренней .торговли Цейлона в ответ на требо
вание определенных кругов отказаться от двухсторонних торговых со
глашений со странами социалистического лагеря.

Расширению внешней торговли Цейлона, говорится далее в заявлении, 
в значительной мере содействуют также соглашения, которые заключе
ны с Польшей, Чехословакией, Румынией, Венгрией и ГДР.

ГРАЖДАНСКАЯ ОБОРОНА 
В РАКЕТНО-ЯДЕРНОЙ ВОЙНЕ

В среде советских и зарубежных 
военных специалистов сейчас 
нередко говорят о роли граждан
ской обороны в ракетно-ядерной 
войне. Не могли бы Вы рассказать, 
что представляет собой граждан
ская оборона и какими причинами 
она вызвана?

— Говорить об обороне, значит, 
говорить о войне. А война— страш
ный бич человечества. Ее жертва
ми были не только люди, при
нимавшие непосредственное уча
стие в боях и сражениях. От войны 
всегда страдало и мирное населе
ние. Она разоряла, разрушала, 
сжигала города и села, наносила 
колоссальный ущерб промышлен
ности и сельскому хозяйству.

История знает немало опуетоши- 
тельных войн. Но самые большие 
бедствия принесла народам вторая 
мировая война. Если в первую бы
ло убито десять миллионов человек 
и около двадцати миллионов ране
но и покалечено, то жертвы второй 
мировой войны составили почти 
семьдесят миллионов убитых, ране
ных, искалеченных. Сколько вдов 
и сирот оставили эти две войны, 
даже невозможно подсчитать.

А ш то  принесет народам третья 
мировая война, если империали
сты, вопреки здравому рассудку, 
все же развяжут ее? Трудно пред
видеть все ее возможные последст
вия. Ведь она в нынешних услови
ях непременно примет характер 
термоядерной.

В такой войне понятия «фронт», 
«тыл» стираются. Жители Хироси
мы и Нагасаки были далеко от 
района боевых действий и, конеч
но, не представляли, что могут 
стать мишенью американских атом
ных бомб. Но именно они оказа
лись жертвой первых атомных бом
бардировок.

Нынешнее термоядерное ору
жие способно нанести такие поте
ри и разрушения, причинить такой 
тяжелый урон (в том числе и тем, 
кто останется в живых), что для 
ликвидации последствий потребу
ются многие и многие десятилетия. 
В случае возникновения термо
ядерной войны погибнут миллионы 
людей, исчезнут с лица земли 
крупнейшие центры современной 
цивилизации. Резкое повышение 
радиоактивности в окружающей 
среде приведет к массовым заболе
ваниям лучевой болезнью и не 
только к большой смертности, но 
и к резкому падению рождаемости.

Так оцениваются реалистической 
научной мыслью возможные ре
зультаты ракетно-ядерной войны. 
Потому-то государственные деяте
ли, ученые, военные теоретики 
многих зарубежных стран с нара
стающей тревогой говорят и пишут 
не о победе в будущей войне, а об 
угрозе самому существованию че
ловечества, его цивилизации и 
культуре, о «выживании» госу
дарств и наций.

Трезво оценивая и не умаляя 
возможных последствий ракетно- 
ядерной катастрофы, мы, коммуни
сты, твердо уверены: человечество 
и мировая цивилизация не исчез
нут, а навязанная нам истребитель
ная война приведет к окончатель
ному крушению капитализма как 
социально-экономической форма
ции и к победе нового, прогрессив
ного социалистического строя.

Но одной уверенности мало. 
Нужна еще полная всесторонняя 
подготовленность к достижению 
победы. В любой современной вой
не, тем более в ракетно-ядерной, 
победа достигается не только на 
полях сражений. Она куется уси
лиями всей страны, всего народа. 
Сохранить в ходе войны населе
ние — главную производительную 
силу, а также устойчивость и жиз-

Маршал Советского Союза В. И. 
ЧУЙКОВ отвечает на вопрос кор
респондента агентства печати Но
вости Ивана Войкова.

неспособность экономики, матери
ально-технические ресурсы — вот 
что теперь является задачей пер
востепенной государственной важ
ности. «Побеждает на войне тот, у 
кого больше резервов, больше ис
точников силы, больше выдержки 
в народной толще», — с гениаль
ной прозорливостью писал В. И. Ле
нин.

В прошлых войнах, близких ли 
к нам или’ютдаленных веками, дей
ствовало правило: разгромил вой
ска противника — война выигра
на: не удалось этого сделать — 
война проиграна. Но тогда речь 
шла именно о войсках. Иное дело 
теперь, когда страну надо защи 
щать не только от войск против 
ника, но и от несравненно более 
разрушительного и истребильного 
воздействия ракетно-ядерных уда
ров. Тут уже одними войсками, ка 
кими бы многочисленными они ни 
были, решить задачу защиты на 
селения страны и народного хозяй
ства невозможно. Если речь идет о 
таких категориях, как государство, 
народ, то, естественно, и спасение, 
защита их посильны лишь всему 
народу, всей стране.

В известной мере население при
влекалось к обороне и во время ми
нувшей войны. В подразделениях 
МПВО, например, активно действо
вали многие тысячи жителей тех 
городов, которые подвергались вра
жеским воздушным налетам. Но 
тогда, во-первых, особенно силь
ным налетам вражеской авиации 
подвергались важные промышлен
ные или административно-полити
ческие центры европейской части 
СССР. Во-вторых, очаги пораже
ния носили местный, локальный, 
ограниченный характер. И, в-треть- 
их, укрыться от авиационных бомб, 
даже крупных калибров, было 
сравнительно нетрудно, используя 
убежища, подвалы и другие проч
ные сооружения.

Сейчас же вырисовывается со
вершенно иная картина. Прежде 
всего угроза ядерных ударов ви
сит, как дамоклов меч, над всеми 
крупными городами, железнодорож
ными узлами, портами, аэродрома
ми, объектами народного хозяйст
ва, имеющими более или менее 
важное политическое, военно-эко
номическое и стратегическое зна
чение.

Далее. Ядерные взрывы будут 
разрушать и опустошать уже не от
дельные городские кварталы, а це
лые города и даже экономические 
районы. Противостоящие друг дру
гу .коалиции постараются букваль
но в первые часы и дни войны на
нести массовые ракетно-ядерные 
удары, стремясь во что бы то ни 
стало разрушить и опустошить 
враждебные страны н таким обра
зом добиться победы, а самим вы
жить.

Удары ядерного оружия приве
дут к невиданным разрушениям и 
потерям не только в районах взры
вов, размеры которых могут дости
гать сотен квадратных километров. 
Радиоактивные облака, двигающие
ся из районов взрывов, заразят 
местность, водоисточники, расте
ния. пищевые продукты на многих 
тысячах квадратных километров. 
Нужно добиться, чтобы каждый че
ловек научился защищать от ору
жия массового поражения себя и 
оказывать помощь своему ближне
му, будь то старик или ребенок, 
своему заводу или колхозу и таким

образом — государству в целом.
Вот эти-то условия, в которых 

может оказаться страна в совре
менной войне, и привели к необ
ходимости заменить местную про
тивовоздушную оборону новой ор 
ганизацией — гражданской оборо
ной, носящей общегосударствен 
ный, всенародный характер. Ее 
цель — не местная оборона отдель
ных городов и районов, а защи*а 
страны, ее населения и народного 
хозяйства всеми гражданами.

Сейчас в Советской стране на 
всех предприятиях, в промышлен
ных центрах, в городах и сельской 
местности созданы организации 
гражданской обороны. Их основная 
задача — подготовка населения к 
защите От средств массового пора
жения. Они работают в тесном кон
такте с органами местной власти, 
руководителями предприятий и об 
щественными оборонно-массовыми 
организациями.

События последних лет выдви
нули перед советским народом и 
государством новые задачи в обла
сти укрепления обороноспособно
сти страны. Одна из них решается 
органами гражданской обороны. В 
этой области жизнь потребовала 
таких формирований, которые по 
исторической аналогии можно наз 
вать народным ополчением. Под 
разделения и части органов граж
данской обороны сейчас — это 
опорные пункты в деле защиты на 
селения от проникающей радиации 
и других поражающих факторов 
термоядерного оружия. Вокруг них 
создаются массовые формирования 
гражданского населения, готовяще
гося к активной деятельности в 
случае ядерной войны.

Нынешним империалистическим 
стратегам должно быть ясно, что 
весь советский народ бдительно 
стоит на страже мира. А если все 
же империалисты развяжут термо
ядерную войну, то их неминуемо 
постигнет та же участь, какая по
стигла всех, кто посягал на целост
ность Советской страны и мирный 
труд ее народа. Советские Воору
женные Силы имеют достаточно 
ядерных и других средств и способ
ны разгромить любого агрессора. 
Войска ПВО страны могут уверен
но поражать средства воздушного 
нападения на больших дальностях, 
во всем диапазоне высот и скоро
стей их полета. Нами успешно так
же решена- сложная, исключитель
но важная проблема перехвата и 
уничтожения ракет противника в 
полете.

В нынешнем, 1965 году, совет
ский народ, все прогрессивное че
ловечество отметили двадцатую 
годовщину победы над фашизмом. 
В этой войне советский народ нанес 
главные, решающие поражения 
.врагу и закончил войну в Европе 
штурмом фашистского логова — 
Берлина.

Наши союзники долго не откры
вали второй фронт. Но зато запра
вилы Уолл-Стрита быстро открыли 
третий фронт — фронт убийства 
мирных японских жителей. Они 
надеялись, что с помощью атомной 
бомбы поставят на колени не толь
ко Японию, но и весь мир, в том 
числе и нас. Однако советский на
род не запугали и не запугают 
атомные угрозы.

В Великую Отечественную вой
ну мы понесли большие жертвы, 
чтобы отстоять мир. Американские 
империалисты в погоне за миро
вым господством атомным шанта
жом пытаются разрушить надежду 
на прочный мир. Но времена меня
ются. Сейчас каждому ясно, что 
ядерная война агрессору победы не 
принесет. Наоборот, кто посеет ве
тер, тот пожнет бурю.

И с т и н н ы е

д р у з ь я

ДЕЛИ, 18 мая. (ТАСС). «Ис
тинные друзья познаются в бе
де. Именно таким другом Индии 
является Советский Союз», — 

ищет в редакционной статье, 
посвященной пребыванию Л. В. 
Ш асгри в СССР и озаглавлен
ной «Дружба испытывается в 
бурях», газета «Джугантар», 

издающаяся на языке бенгали.
Визит премьер-министра Ша- 

стри и его встречи с руководи
телями Советского Союза и 
представителями советской об
щественности находят широкое 
отражение не только в цент
ральной, но и в  провинциаль
ной печати Индии. Газеты, из
дающиеся в различных городах 
и штатах Индии, в сообщениях, 
помещаемых под крупными за
головками на первых полосах, 
отмечают большую теплоту и 
гостеприимство, с которой был 
встречен Л. Б. Ш астри в Совет
ском Союзе, подчеркивают един
ство взглядов обеих стран по 
основным международным про
блемам и выражают надежду 
на дальнейшее расширение 
дружбы и всесторонних связей 
м еж ду. Индией и Советским Со
юзом.

«Узы дружбы между народа
ми Индии и Советского Союза 
основываются на общности то
чек зрения по многим важней
шим международным пробле
мам, основными из которых яв
ляются проблемы мира и разору
жения. Нет никакого сомнения 
в том, что нынешний визит пре
мьер-министра Ш астри в Совет
ский Союз еще более укрепит 
эти узы», — пишет калькутт
ская газета «Амрита базар пат- 
рика».

Газеты подчеркивают также 
огромное значение советской по
мощи для экономического раз
вития Индии. «Самым важным 
в советско-индийском экономи
ческом сотрудничестве являет
ся  то, что Советский Союз по
могает нам создать независимую 
экономику, — пишет выходя
щ ая на хинди газета «Арьявар- 
та». — Это сотрудничество, со
ответствующее интересам обе
их стран и международного ми
ра, получит новый стимул в ре
зультате плодотворных встреч 
между руководителями Индии и 
Советского Союза».

В П О ДДЕ РЖ КУ 
СПРАВЕДЛИВОГО 

ДЕ ЛА
БУДАПЕШ Т, 18 мая. (ТАСС). 

Иностранная комиссия Государ
ственного собрания ВНР обсу
дила на своем заседании обра
щение Национального собрания 
ДРВ к парламентам стран ми
ра. Комиссия выразила одобре
ние и поддержку этого обраще
ния. С глубоким возмущением 
она осудила преступную войну 
США против вьетнамского наро
да и заверила в братской соли
дарности вьетнамских патрио
тов, отстаивающих свою свободу 
и независимость. Комиссия одо
брила готовность венгерского 
правительства способствовать 

выезду в ДРВ тех венгерских 
граждан, которые заявляют о 
своем желании принять участие 
в борьбе за свободу и правое де
ло вьетнамского народа.

TOnQDPDODODQDOODQDODnBanOODaOaOaDC^
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Ученые Германской Демо- 
о кратической Республики ведут
|  большую исследовательскую
§ работу в области мирного ис-
g пользования атомной энергии.

НА СННМ КЕ: у реактораО
|  Центрального института ядер-
§ ных исследований в Россен-
§ дорфе (близ Дрездена).□
|  (Фотохроника ТАСС).
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Заседание Совета Безопасности ООН
НЬЮ -ЙОРК, 19 мая. (ТАСС.) 

На вчерашнем дневном заседании 
Совета Безопасности, на котором 
продолжалось рассмотрение жало
бы Сенегала на Португалию, пред
ставитель Уругвая Веласкес под
держал проект резолюции трех 
стран — Берега Слоновой Кости, 
Иордании и Малайзии. Проект 
предлагает правительству Португа
лии принять все необходимые ме

ры, чтобы не допустить дальней
ших нарушений суверенитета и 
территориальной целостности Се
негала португальскими вооружен
ными силами. Веласкес назвал 
жалобу Сенегала вполне обосно
ванной.

Председатель Совета Безопасно
сти предложил провести голосова
ние по проекту резолюции трех

стран на очередном заседания1 
Совета Безопасности.

После окончания рассмотрения 
жалобы Сенегала на Португалию 
Совет Безопасности на своем за
седании продолжит обсуждение 
вопроса о вооруженном вмеша
тельстве СШ А во внутренние де
ла Доминиканской Республики,

П о л о ж е н и е

в  Д о м и н и к а н с к о й  Р е с п у б л и к е

ГАВАНА, 18 мая. (ТАСС). В
северных кварталах Санто-Домин
го сегодня возобновились бои меж
ду доминиканскими патриотами и 
войсками военно-гражданской хун
ты генерала Имберта. Патриоты 
отрезаны ох основных сил консти
туционного правительства коридо
ром, проделанным через весь го
род с запада на восток американ
скими оккупационными войсками. 
Несмотря на неравенство сил, они 
четвертый день успешно отбивают 
атаки войск хунты, применяющих 
танки, орудия и минометы. Как со
общает агентство Пренса Латина, 
американские грузовики перебра
сывают в район боя свежие силы 
хунты.

Военщина грозит патриотам 
физическим истреблением. Ми
нистр иностранных дел хунты при

грозил сегодня, что будут уничто
жены все те, кто немедленно не 
прекратит сопротивление. Жители, 
которым удалось вырваться из ох
ваченных боем северных кварта
лов, рассказывают о зверствах сол
дат хунты. Палачи расстрелива
ют невооруженных людей. Па гла
зах одной женщины был убит 
8-летний мальчик.

Американские войска, неодно
кратно заявлявшие о своем нейтра
литете, оказывают реакционной 
хунте всемерную поддержку. Се
годня подразделение американ
ских парашютистов открыло огонь 
из 106-миллиметрового орудия по 
позициям патриотов и уничтожило 
один танк. По сообщению агентст
ва Пренса Латина, морские пехо
тинцы вели сегодня огонь по жи
телям Санто-Доминго.

Факты разоблачают

ВСЕОБЩАЯ
ЗАБАСТОВКА

ПРОТЕСТА
ГАВАНА, 18 мая. (ТАСС). Во 

втором по величине городе Доми
никанской Республики — Сантья- 
го-де-Кабальерос состоялась все
общая забастовка.

Как передает из Санто-Доминго 
корреспондент агентства Пренса 
Латина, в городе полностью пре
кратили работу все предприятия и 
учреждения. Более ста тысяч че
ловек выразили протест против 
вооруженного вмешательства СШ А 
в дела доминиканского народа.

Участники забастовки потребо
вали немедленного вывода амери
канских войск из страны. Они за
явили . о своей решительной под
держке правительства, возглавля
емого временным президентом 
Кааманьо.

ХАНОЙ, 19 мая. (ТАСС). Заве
дующий отделом печати МИД ДРВ 
Ле Чанг заявил вчера здесь на 
пресс-конференции, что факты 
последних дней разоблачают заяв
ление США о так называемом 
временном прекращении воздуш
ных налетов американской авиации 
на территорию ДРВ.

13 мая, сказал он, американ
ские самолеты совершили разведы
вательные облеты провинций Нге- 
Ан, Ха-Тинь и острова Кон-Ко и 
произвели обстрел ракетами- густо
населенных пунктов и коммуника
ций в этих провинциях.

Начиная с 13 мая, заявил Ле 
Чанг, американские самолеты

ежедневно летают над территорией 
Д РВ  с разведывательными и про
вокационными целями. 18 мая они 
подвергли обстрелу ракетами не
которые районы в провинциях 
Нге-Ан, Ха-Тинь и Куанг-Бинь. 
Во время этих налетов был сбит 
один реактивный истребитель-бом
бардировщик «F-105».

Вчера налеты продолжались. В 
16.00 по местному времени аме
риканские самолеты обстреляли 
остров Хон Мат в водах провин
ции Нге-Ан, а в 18.45 — коммуни
кации в этой провинции.

Эти факты разоблачают лживый 
характер американских заявлений, 
подчеркнул Ле Чанг.

Удар по агрессорам
ПАРИЖ , 19 мая. (ТАСС). Вы

ведение из строя американской во
енной базы Вьен-Хоа под Сайго
ном, где авиация США понесла

Американские самолеты бомбят дороги и мосты Демократической 
Республики Вьетнам, подвергают обстрелу школы, больницы и граж
данский транспорт. Зенитчики вьетнамской Народной армии, отряды 
местной самообороны и бойцы народной милиции оказывают достой
ный отпор агрессорам.

НА СНИМКЕ: бойцы отряда самообороны города Ха-Тинь готовы 
открыть огонь по воздушным пиратам.

(Фото МТИ—ТАСС).

АМЕРИКАНСКИЙ ВОЗДУШНЫЙ НАЛЕТ НА ДРВ
НЬЮ -ЙОРК, 19 мая. (ТАСС) 

Вчера 30 американских бомбарди
ровщиков совершили налет на неф
техранилище в Северном Вьетна
ме, сообщает корреспондент агент

ства Юнайтед Пресс Интернэшнл 
из Сайгона.

Самолеты военно-морского фло
та США предприняли налет с 
авианосца «Корал си».

Запущен секретный спутник
НЬЮ -ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). 

С базы ВВС Ванденберг (штат Ка
лифорния) вчера запущен секрет
ный спутник. Представитель воен- 
во-воздушных сил отказался сооб

щить цель запуска и тип спутника. 
Он только ограничился заявлени
ем о том, что для запуска спутни
ка использовалась ракетная систе
ма «Тор-агена»,

огромные потери,— это не резуль
тат «несчастного случая», в чем 
пытались уверить мировое общест
венное мнение американские вла
сти, а дело рук южновьетнамских 
патриотов. Об этом стало извест
но из телеграммы, направленной 
молодежным союзом борьбы за 
освобождение Южного Вьетнама в 
адрес собравшейся в Париже меж
дународной встречи молодежи и 
студентов за мир и солидарность 
с Вьетнамом.

«Мы счастливы сообщить вам, 
— говорится в телеграмме, — о 
мощном ударе, нанесенном пат
риотическими силами по базе США 
в Бьен-Хоа».

Во время взрыва на базе Бьен- 
Хоа было уничтожено и поврежде
но большое количество американ
ских военных самолетов, убито 
или пропало без вести 27 амери
канских военнослужащих, 103 
американца были ранены.

Выступление президента QAP
КАИР, 18 мая. (ТАСС). Здесь

продолжает свою работу совеща
ние 'государственных деятелей ОАР 
по вопросам внутренней и внешней 
политики страны.

На совещании выступил прези
дент Насер. Он коснулся социали
стических преобразований в ОАР, 
остановился на роли и значении 
общественного сектора в экономи
ческой и политической жизни стра
ны, объяснил позицию ОАР по ря
ду арабских и международных про
блем.

П О ГР А Н И Ч Н Ы Й
И Н Ц И Д Е Н Т

ДАМАСК, 19 мая. (ТАСС).
Трижды возобновлялась вчера пе
рестрелка на сирийско-израильской 
границе. Выступая по дамасско
му радио, представитель военного 
командования сообщил, что изра
ильская сторона утром, в полдень 
и вечером открывала огонь по си
рийским позициям в районе Дек- 
ка. Израильтяне обстреляли из пу
леметов сирийских крестьян, после 
чего пограничные подразделения 
Сирии открыли ответный огонь. 
Позднее в этом же районе дважды 
возобновлялась перестрелка между' 
обеими сторонами. С сирийской 
стороны жергв нет.

.Правительство Сирии подало 
жалобу на Израиль в комиссию 
ООН по наблюдению за перемири
ем на сирийско-израильской грани
це.

Это второй пограничный инци
дент в мае. Первый произошел в 
день установления дипломатиче
ских отношений между Израилем 
и Западной Германией. Израиль
ская артиллерия обстреляла тогда 
ирригационные сооружения вдоль 
реки Иордан. Сирийская сторона, 
как заявил представитель военно
го командования, на огонь не от
ветила.

Чомбе обеспечивает себе тылы
БРА ЗЗА В И Л Ь , 19 мая. 

(ТАСС). Моиз Чомбе развил бур
ную деятельность в Катанге, пы
таясь превратить ее в мощный ко
зырь в своей борьбе за власть над 
всем Конго. Сейчас он предприни
мает попытки воссоздать в адми
нистративном отношении прежнюю 
единую К аы нгу, которая полтора 
года тому назад была разделена 
на три. самостоятельные провин
ции — Луалаба, Северная и Вос
точная Катанга.

Катанга, на территории которой 
действует горнорудная компания 
«Юнион миньер» с бельгийско- 
американским капиталом, издавна 
служила оплотом деятельности 
Чомбе.

В последнее время распростра
нились слухи о возможной «смене 
караула» в Конго. Чомбе не толь
ко не желает расставаться с пол
дюжиной министерских портфелей, 
которыми он обладает, но и — 
если верить сообщениям иностран
ной печати —. не прочь занять

кресло президента. Плетя сеть 
интриг, он надеется вновь исполь
зовать в качестве своей надежной 
опоры Катангу с подвластным ему 
парламентом. С этой целью и за
думано воссоздание Катанги в 
качестве единого целого.

После недавних выборов в Луа- 
лабе, Северной и Восточной Ка
танге были избраны три отдель
ных законодательных собрания. 
Чомбе хочег собрать их в единый 
парламент, который послушно 
принимал бы нужные ему реше
ния. Если s прошлом это единство 
Катанги было орудием осуществле
ния сепаратистских планов Чомбе, 
то теперь оно должно послужить 
трамплином в его борьбе за влаАъ 
над всей страной По данным пе
чати, депутаты Луалабы, Север
ной и Восточной Катанги высказа
лись на общем собрании за вос
создание «единой Катанги».

Готовясь к борьбе за власть', 
Чомбе обеспечивает себе надеж
ный тыл,
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Ч У Ж О Й  К О Л Л Е К Т И В
«Когда я была на практике 

после окончания медучилища, я 
думала, что нашла свое место в 
жизни. Мне нравилась работа 
медицинской сестры, я успешно 
справлялась с ней. С большой 
благодарностью вспоминаю кол
лектив, который дал мне путев
ку в жизнь.

В Томск я приехала сравни
тельно недавно и работаю мед
сестрой в хирургическом отде
лении онкологического диспан
сера. За два месяца работы 
я получила ряд устных выгово
ров и взыскание —- строгий 
выговор с предупреждением! 
Каждый день приносит новые 
неприятности. Если бы я приш
ла работать со школьной 
скамьи, я бы сомневалась в сво
их способностях, но я ведь ра
ботала раньше неплохо.

Многое, очень многое зави
сит от коллектива...»

ЗТО письмо прислала в редак
цию медицинская сестра Тама
ра Чубарева. Читаешь его и за 
личной обидой чувствуешь и 

стремление разобраться в том, что 
■хорошо, а что плохо в работе кол
лектива. Тамара Чубарева пишет, что 
два отделения диспансера — хирур
гическое и радиологическое — нахо
дятся в какой-то вражде. Во время 
дежурства врача радиологического 
отделения другое отделение находит
ся на правах пасынка. Нередко врач 
ни разу не заходит к его больным 
в палату. .

Рассказывает автор письма и о 
том, что воспитанием молодых ра
ботников в коллективе не занима
ются, если не считать единственно
го метода — административного 
взыскания.

И вот мы разговариваем е авто
ром письма. Тамаре —  двадцать 
пять лет. После окончания медучи
лища она работала в Красноярске и 
Абакане. Сейчас учится на подгото
вительных курсах в университете 

и работает в диспансере. Не успела 
она закончить первую трудовую не
делю, как у нее произошло ЧП: 
неправильно положила грелку и до
пустила ожог у больного. Заведую
щий отделением врач А. Р. Генке на
писал докладную, и главный врач вы
нес Чубаревой выговор. Этим и огра
ничились. Разобраться, чем было 
вызвано это ЧП — отсутствием 
опыта и элементарных знаний или 
просто вопиющей небрежностью, не
серьезным отношением к- доверенно
му ей важному делу, — никто не 
постарался.

Правда, после этого заведующий 
отделением стал внимательно сле
дить за молодым работником, требо
вательнее относиться к ней. Но за
мечал он только недостатки: «По
чему на работе в таком открытом 
платье?», «Почему сидите здесь, ког
да вы нужны в палате?» А Тамара 
считала, что А. Р. Генке придирается 
к ней, не хочет замечать ее стараний 
работать лучше, стремится поставить

ее в неудобное положение перед боль
ными и товарищами по . работе. Меж
ду людьми, делающими общее, боль
шое и ответственное дело, пропал 
контакт. Чем строже требовал один, 
тем более замыкалась в себе и счи
тала себя обиженной другая.

Про Арвида Рейнгардовича сот
рудники и больные говорят: строг,
но справедлив. Тамара увидела толь
ко одну его сторону —  строгость. 
Ни заведующий отделением, ни това
рищи по работе не поговорили с Та
марой по-дружески, не узнали, как 
ей живется, какие у нее трудности, 
как идут занятия. Шли месяцы, а 
она оставалась в стороне от жизни 
коллектива. Недаром и свое письмо 
она озаглавила горькими словами 
«Чужой коллектив». /

Конечно, Тамара во многом непра
ва. Никакими причинами нельзя оп
равдать допускаемую ею небреж
ность в работе, споры с врачами и 
другие проступки. В феврале 
ее снова наказали за сон во 
время дежурства. Тамара . дока
зывала, что она не спала, что 
врач Смотрина несправедливо об
винила ее в халатности. Заявление 
Чубаревой рассмотрел местный ко 
митет, с приказом главного врача 
местком согласился. Вот тогда Тама
ра и обратилась в редакцию.

Мы беседуем с врачами диспансера 
тт. Синявской, Вахтиным, Савиных, 
медсестрами и санитарками. Они под
тверждают, что в работе Тамары, осо
бенно в первое время, были недо
статки: она могла забыть выполнить 
назначение врача, могла прилечь на 
диван, когда в ее помощи нуждались 
больные. Но Тамара старалась пре
одолевать эти недостатки, а после 
разговора на местном комитете, ког
да услышала о себе мнение коллек
тива, когда на чашу весов легло все 
хорошее и плохое, что было в ее ра
боте, Чубарева стала серьезней^ тре
бовательнее к себе и дисциплиниро
ваннее. Может быть, впервые за эти 
месяцы она почувствовала себя чле
ном коллектива, который отвечает за 
нее и за который она отвечает. Вме
сто бумажки со строгим приказом 

■ она. увидела требовательные глаза 
товарищей, услышала их мнение о 
себе. И это оказалось самым силь
ным воспитательным средством.

Может быть, и не стоило подробно 
рассказывать на страницах газеты об 
истории Тамары Чубаревой, если бы 
в ней не отразилось отношение руко
водителей и общественных организа
ций диспансера к воспитательной 
работе с людьми. Ведь такое может 
повториться и с другой медицинской 
сестрой или няней, которая почув
ствует себя чужой, лишенной забо
ты и человеческого внимания. В дис
пансере работают 92 медицинские 
сестры и санитарки, как сказала 
недавно избранный секретарь пар
тийной организации Е. II. Марченко.
В коллективе бывают нарушения

трудовой дисциплины, много спор
ных ’ вопросов во_ взаимоотношениях 
людей между собой. И понятно, яуж- 
на кропотливая воспитательная ра
бота с каждым человеком. А вот ее-то 
и нет. Производственные совещания 
с медицинскими сестрами и санитар
ками проводятся' очень редко, ни на 
одном из них даже и не ставился 
вопрос о трудовой днспиплине. На 
партийных собраниях также не шла 
речь о воспитательной работе.

Ежемесячно проводятся конферен
ции медицинских сестер, но врачи 
стоят в стороне от этого, не контро
лируют, как проходят эти конферен
ции, какую приносят «отдачу». С 
санитарками же совсем не проводят
ся занятия по техминимуму, и поэто
му иногда санитарка даже не знает, 
что входит- в ее обязанности.

В коллективе диспансера — де
вять комсомольцев, но до последне
го времени здесь не было создано 
комсомольской организации.

Мы беседуем с медицинскими сест
рами и санитарками. Они подтвер
ждают слова Тамары о том, что во 
взаимоотношениях сотрудников двух 
отделений много ненормального, та
кого, что мешает в работе. У главно
го врача А. П. Мелехова —  другое 
мнение. Он не замечает или не хочет 
замечать этих трений и считает, что 
в коллективе все нормально, а толь
ко несколько человек «мутят воду».

Нам кажется, что письмо медсе
стры Чубаревой, с которым мы поз
накомили секретаря парторганиза
ции, председателя местного комите
та, многих врачей, заставило их по- 
новому взглянуть на свой коллектив, 
на взаимоотношения в нем. Но зто 
только начало. За ним должны по
следовать практические дела, кото
рые помогут сплотить людей, поднять 
дисциплину: Пусть каждый работник, 
на какой' бы ступеньке служебной 
лестницы он ни стоял, почувствует 
себя частицей коллектива, ощутит 
его требовательность, внимание и 
поддержку.

Н . ИВАНОВА.

ДВУХТЫСЯЧЕЛЕТНЕЕПУТЕШЕСТВИЕКИРГИЗСКОЙ ЯБЛОНИ
После путешествия, начатого 

более двух тысяч лет назад, в 
Киргизию возвращаются яблони 
европейских и американских сор
тов, предки которых вышли из 
древних горных лесов самой же 
Киргизии. К такому выводу при
шли ученые, изучающие богатст
ва современных горных лесов 
южной части республики. Иг 120 
форм диких яблонь, зарегистри
рованных здесь, встречаются та
кие, которые можно отождест
вить с культурными сортами: 
кандиль синап, розмарин, каль
виль, бельфлер, серый француз
ский ренет. Комментируя это лю
бопытное явление, руководитель 
селекции древесных пород Бота
нического сада Академии наук 
Киргизии Василий Ткаченко за
явил корреспонденту АПН:

— Киргизские яблони проник
ли в другие страны через сирий
ско-малоазиатский и восточный 
первичные очаги плодоводства, 
имевшие связи со Средней Азией 
за триста лет до пашей эры.

В XIX— начале XX века они 
были вторично вавезены непо
средственно из Киргизии в Евро
пу и Северную Америку. Много
летние работы нашего ботаниче
ского сада показали, что даже 
без прививок на них культурных 
сортов дикие яблони, соответст
вующие названным выше евро
пейским и американским сортам, 
дают хорошие плоды. Эти яблони 
очень вынослцвы и непритяза
тельны, не боятся морозов и за
сухи.. Отдельные их формы могут 
произрастать на высоте 2.500 и 
более метров над• уровнем моря.

(АПН).

Д ОЦЕНТ кафедры физики Тюменского педагоги
ческого института, кандидат физико-математиче

ских наук А. Б. Варнавских в содружестве с дру
гими работниками кафедры создал новую уста
новку с автоматическим программным управлением 
электроосвещения птичника,

В зависимости от заданной программы установ
ка без вмешательства человека может увеличивать 
или уменьшать световой день в птичнике и тем са
мым влиять на темпы роста птицы, ее яйценоскость. 
Дозатор «солнца», для кур, сконструированный 
А. Варнавских, прост, надежен в эксплуатации и 
удобен в управлении.

Первые месяцы работы на Боровской птицефаб
рике показали его большие возможности. С по
мощью дозатора в цехах установлен новый свето
вой режим. По предварительным подсчетам спе
циалистов, это позволят производить в год дополни
тельно около трех миллионов яиц.

НА СНИМКЕ: А. Б. Варнавских.
(Фотохроника ТАСС).

ПЕРЕД ГАСТРОЛЯМИ

ПОГОДА
20 мая по Томской области 

ожидается облачная погода с 
прояснениями, по северо-запад
ным районам кратковременные 
дожди, ветер западный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
7— 12 градусов тепла.

Гастроли... Это слово всегда 
волнует артиста. Новые люди, 
новые встречи. Свежие, все заме
чающие глаза. Для творческого 
коллектива встреча с незнакомым 
или мало знакомым зрителем всег
да — огромное событие.

Кемеровский областной драма
тический театр имени А. В. Луна
чарского второй раз приезжает на 
гастроли в Томск.' За годы, отде
ляющие -этот приезд от, первого, 
театр побывал во многих городах 
страны — в Иркутске, Алма-Ате, 
Новосибирске, Барнауле и дру- 
тих. На сцене нашего театра про
шли десятки спектаклей, многие 
из которых . были тепло приняты 
зрителем. Мы ставили Горького и 
Драйзера, Шиллера и А. И. Ост
ровского, Маяковского и Лаврене
ва. Но самую большую долю в ре
пертуаре нашего театра занимали 
произведения современников — от 
Хикмета и Арбузова до Когоута 
и Володина.

На гастроли в Томск театр 
привез лучшие работы последних 
сезонов. «Совесть» (по роману 
Д. Павловой) — это публицист»-

« л ш ш  п и ш и  щ ит  мм

Д л я  в а с ,  л ю б о з н а т е л ь н ы е

Сегодня, в 6 часов вечера, в по
мещении обллектория (проспект 
имени Ленина, 75) состоится оче
редное занятие народного универ
ситета охраны природы, садовод
ства и озеленения на тему: «При
родоохранительная работа и ин
тенсификация сельскохозяйствен
ного производства в свете решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС». 
Лектор — председатель президщ'- 
ма областного совета Всероссий
ского общества охраны природы

т. Матюшин П. А. После лекции— 
демонстрация кинофильмов.. Вход 
свободный.

***
Сегодня, в 7 часов вечера, в по

мещении Дома ученых состоится 
заключительное занятие народного 
университета изобразительного ис
кусства по теме: «Современное
градостроительство». Лекцию чи
тает доцент т. Егоров И. Т. После 
лекции драмколлектив Дома уче
ных покажет спектакль «Юпаснее 
врага».

Фильмы третьей декады обе
щают быть весьма интересны
ми. На экранах будут демон
стрироваться фильмы киносту
дий многих стран, в том числе 
Чехослоьакин, Германской Де
мократической .Республики, Ин
дии, Норвегии, Перу. Конеч
но, основное место в репертуа
ре отводится фильмам наших 
студий, которые, бесспорно, бу
дут смотреться с особым инте
ресом.

Многие читали повесть 
В. Рослякова «Один из нас». 
Вот по нему и сделан фильм на 
Центральной киностудии имени 
М. Горького, и называется он 
«Первый снег». Это рассказ о 
поколении ■ ровесников Октября, 
о силе духа нашего современ
ника, о преданности делу отцов, 
о молодежи сороковых годов, 
ушедшей на фронт и отдавшей 
свою жизнь за то, , чтобы сего
дня юноши и девушки были сча
стливы.

Молодежь в фильме увидит 
Павла Когана, Всеволода... Баг
рицкого, Николая Майорова, 
Михаила Кульчицкого —. моло
дых, талантливых советских 
поэтов, которые погибли на 
войне.

На экранах города будет по
казан широкоэкранный цветной 
фильм «Гранатовый .браслет» 
по мотивам рассказа Куприна.

Фильм поставлен на' киносту
дий «.Мосфильм».

Фильм «Гранатовый браслет» 
повествует о чистоте, верности, 
большой безграничной любви, 
счастье человека, испытавшего 
такую любовь, б том, как со
циальные перегородки, сослов
ные различия сломали, иско
веркали чувства людей, приве
ли к трагической гибели.

В фильме снимались извест- 
ныё по многим фильмам акте
ры А. Шенгелая, И. Озеров, 
Г. Гай, ,0. Басилашвили и дру
гие.

С большим интересом будет 
смотреться новая копия повтор
ного фильма «Малахов кур
ган».

Зрители увидят новую цвет
ную чехословацкую' кинокоме
дию «Лимонный Джо» — паро
дию на американские ковбой
ские боевики. Норвежский 

фильм «Холодные следы», где 
разрабатывается тема нравст
венного долга, ответственности 
человека перед собственной со
вестью, перед людьми и обще
ством

Впервые на экранах города 
появится фильм «Дикая голуб
ка», поставленный студией 
«Керофильм» (Перу). Простой,

ЦИРК
22 мая открытие сезона

Начало цирковы х представлений: 
Дневных — р 12 час., вечерних —
17 и 20 час.

Принимаю тся коллективные заяв 
ки.

Открыта предварительная продажа 
билетов в кассе городского сада, те
лефон Н - 60-46, дополнительный 62.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
«ОКТЯБРЬ»

Голубой зал — «Во имя лю бви»
(дв< серии) — 9, 11-35. 14-10,
16-45, 19-20, 21-55.
Зелены й зал — «Во имя лю бви»
(две серии) — Г1-05, 13-40, 16-15, 
18-50. 21-25.
Для детей — «Ивана в нападе
нии» — 9-451

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Во имя лю бви»
(две серии) — 9. 11-25, 13-50,
16-25. 19. 21-35.
М алый зал — «Лисы А л яски »  —
10, 12. 14. 16. 18, .20,£ 22.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Встреча с 
Т ад ж ихон» , «Пионеры Казахсного  
'театрам , «Л енинград  — Л енина-
кан»  — 9-30, 11-45, .14, 16-15,
18-30, 20-45. «С пящ ий город»,
«М ир Р ьетнаму!» , «На Волге», 
«За б ол ьш ую  хим ию », «Совет
с ки й  спорт»  Ns 1 — 10-35, 12-50, 
15-05, 17-20, 19-35, 21-50.

«ПИОНЕР»
—  «Ивана в нападении»— 9, 10-25, 
11-50, 13-15, 14-40, 16-05. 17-30,
18-55, 20-20, 21-45.

ГОРОДСКОГО САДА
—  «Председатель» (две серии). 
1 серия —13, 16-20, 19-40, 2 серия 
-1 4 -5 0 , 18-10, 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
16, 18,— «О глянись в пути»

20, 22.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «И стерия золотой туф ельки»
— 11. 13. 15, 17. 19. 21.

♦ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР КУЗБАССА «:♦
V имени А. В. Луначарского
❖  РЕБЯТА, ДЛЯ BACI
£  25—26 мая ♦>
: «ЛЮДИ И РАЗБОЙНИКИ КАРДАМОНА»
"I* (сказка-комедия в 2-х действиях). ♦
jt£ 28—31 мая ❖
X * «ПРАВДА О СТАРОМ КИНЖАЛЕ» |
♦♦♦ (пьеса в 2-х действиях). ♦
t  Начало спектаклей в 10 часов утра и в 3 часа дня. Балеты ♦>
V  продаются. Смотрите наши спектакли в помещении Томского t
I драмтеагра. ❖
v  ♦

Редакции газеты «Красное 
знамя» требуется на постоянную 
работу квалифицированная маши
нистка.

Обращаться:. г. Томск, проспект 
им. Ленина, 66, секретариат.

Богашевскому Дому отдыха тре
буются на постоянную работу: 
шеф-повар, повара и уборщицы.

Обращаться: станция Богашево, 
дом отдыха. 3 — 1

МЕНЯЮ комнату в г. Новоси
бирске на комнату в г. Томске, 

Обращаться: г. Томск, улица
Весенняя, 11, к Коляскиной.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 20 мая

18,30. «На Всесоюзной конф ерен
ции историков». Выступление доцен
та  Томского университета Т. Н. Пет
ровой. 18.50. Ш ахматный выпуск. 
19.10. Программа для труж еников 
сельского хозяйства. 19.40. Экран — 
школьникам. 2 0 .4 0 .. Телевизионные 
новости. 21.00. Югославская кино
повесть « П я ты й  у з е л * . Детям до 16 
л е т  смотреть н е  разрешается.

Дирекции объединенных кино
театров требуются киномеханики 
и шофер.

Обращаться: г. Томск, улнца
Кузнецова, 28, телефон 65-63, к 
директору. 2—1

МЕНЯЮ благоустроенную квар
тиру в г. Новокузнецке на квар
тиру в г. Томске.

Обращаться г. Томск, . Типо
графский. переулок, 3, кв. 3, к Лу- 
кашевой. 2 — 1

Текстильной фабрике требуют
ся: старший экономист, вкономист- 
фннансист, конструктор.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — 1

Управлению карьерами требу
ются на постоянную работу: мото
ристы, бульдозеристы, слесари, 
рабочие на асфальтовый завод.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт._109, отдел кадров, те
лефон 61-35. 3 — 1

Комбинату «Рекорд» на посто: 
янную работу срочно требуются: 
старший товаровед, товаровед, 
бухгалтер-оператор, швеи-мотори
стки, ученики швей-мотористок, 
подсобные рабочие, грузчики, ква
лифицированные закройщики.

Обращаться: г. Томск, ул. Гер
цена, 13 «а». 2— 1

Томскому химфармзаводу сроч
но требуются: бухгалтер-оператор, 
инженер-химик или фармацевт, 
слесарь, помощник аппаратчика, 
упаковщик, дворник и техничка.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 92, отдел кадров.

.•  2— 1

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» требуются, на постоян
ную работу в аппарат урса: стар 
ший инженер или техНнк-строи- 
тель, бухгалтеры-ревизоры, кули
нар, санитарный врач, товароведы, 
старший технолог колбасного про 
изводства.

Для работы на периферии в 
орсы леспромхозов требуются: 
старшие бухгалтеры орсов и под
собных хозяйств, бухгалтеры, бух
галтеры-инвентаризаторы, эконо 
мисты, технологи общественного 
питания и хлебопечения, повара, 
товароведы, закройщики (мужской 
и дамской одежды), фотографы, 
мастера часовых дел, сапожники, 
старшие агрономы, ветеринарные 
врачи, зоотехники, механики по 
сельхозмашинам.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, 4-й этаж, ком
ната 85, отдел кадров (вход со 
двора). 2— 1

Томскому заводу фруктовых вод 
требуются: машинисты холодильной 
установки, начальник снабжения, 
мастер винного цеха, работницы 
в цех и на временную работу — 
экономист.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского, 58. 2 — 1

Автотранспортному объедине
нию «Томскстройтранс» для рабо
ты в автобазах требуются: шофе
ры 1, 2 и 3 классов на самосвалы, 
бортовые и полуприцепы, бульдо
зерист, автослесари со сдельной 
оплатой труда, медник, сварщик, 
штукатуры, маляры, каменщики, 
слесарь пс монтажу вентиляции, 
старший мастер профилактория, 
старший инженер производствен
но-технического отдела, экономист, 
главный механик (знакомый с 
энергетическим, металлорежущим 
и паросиловым хозяйством), ин- 
женеры и техники-механики в ав
тобазы и в аппарат объединений. !

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе,.: 240, отдел, кадров. 
Телефоны № А 6 ,72-531, 72-533. ,

3 — 1

незамысловатый сюжет дает 
возможность постановщика)»! 
фильма показать суровую, пол
ную труда и лишений, но инте
ресную жизнь своего народа, 
его быт, культуру, музыку, обы
чаи и обряды. В фильме «Ди
кая голубка» зритель познако
мится с прекрасной страной 
Перу, с ее удивительным и не
повторимым ландшафтом.

Наряду с художественными 
будут показаны и хроникально
документальные, научно-попу
лярные фильмы и периодиче
ская хроника: «Королева конь
ков», «Часовые мира», «Сего
дняшние заботы», «Новости 
дня» Ай 18 и «Фитиль» Ай 32.

ческии спектакль, в котором дей
ствующие лица ведут острый 
спор не только между собой, но 
выходят со своими мыслями к зри
телю, ищут у него поддержки и 
сочувствия, делают его соучастни
ком борьбы, которая идет на сце
не. А борьба идет за правильное 
понимание долга человека, ком
муниста перед людьми, перед об
ществом. Одной из последних ра
бот нашего театра является «Ма
теринское поле» Ч. Айтматова. 
Спектакль подготовлен нами к 
20-летню Победы над фашистской 
Германией. Театр рассказывает 
в нем о жизни киргизской жен
щины со всеми ее радостями и 
горестями. Большая часть расска
за посвящена войне, которая за
брала у Толгонай мужа и троих 
сыновей. Толгонай похожа на 
тысячи других матерей. И вместе 
с тем это образ . большой обобща
ющей силы —• образ матери, об
раз народа, .самой Родины..

В гастрольный репертуар теат
ра вошли также современная ко
медия иркутянина И. Дворецкого 
«Буря в стакане» и пьеса, рас
сказывающая о нашем разведчи
ке, *- «Бумеранг» А. Татарского.

Значительной и сложной рабо
той театра явилась постановка 
«Трехгрошовой оперы» — одной 
из интереснейших пьес немецко
го драматурга коммуниста Бер- 
'гольДа Брехта, Глубина, острота 
этого произведения, революцион
ная смелость во взглядах на мир, 
в отстаивании новых эстетических 
принципов — вот что привлекает 
в этой пьесе. Кроме поисков но
вых приемов игры, перед актера
ми стояли еще и другие творче
ские задачи — овладение непри
вычными для драматического ак
тера жанрами пантомимы и вока
ла. Элементы того и другого ис
кусства прочно входят в ткань 
спектакля, хотя основой его ос
тается драма.

Большой популярностью у зри
телей пользуется классическая 
комедия Лопе де Вега «Дурочка». 
Это жизнерадостная, чистая 
песнь о любви — самом прекрас
ном человеческом чувстве, кото
рое возвышает человека, делает

его лучше. Театр покажет также 
трагедию Ф. Шиллера «Дон Кар
лос».

В нашем репертуаре — два! 
спектакля для детей: остроумная 
веселая пьеса норвежского драма
турга Т. Эгнера «Люди и разбой
ники Кардамона» и пьеса для стар
ших ребят «Правда о старом кин
жале» Ц. Соло даря.

Репертуар — основа работы 
театра. В основу своего репертуа
ра мы стараемся положить совре
менную пьесу. Но и классическая 
пьеса должна будить у зрителя 
современные ассоциации, затра
гивать. современные проблемы. В 
этом, в какой-то степени, наше 
творческое кредо.

Сейчас театр готовит к выпу
ску народно-героическую драму 
В. Брехта «Винтовки Тересы 
Каррар», «104 страницы про лю
бовь» Э. Радзинского и начал ра
боту над «Мещанами» М. Горько
го. В ближайших планах . также 
«Первая конная» Вс. Вишневской 
го. 4,,(

Театр с нетерпением и волне
нием ждет рстречи со взыскатель
ным томским зрителем.

В. к л и м о в с к и и ,
главный режиссер Кемеров
ского облдрамтеатра.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
КИРОВСКОГО РАЙОННОГО 

СОВЕТА
21 мая с. г., в 16 часов, в поме

щении обллектория состоится сес
сия районного Совета.

На рассмотрение сессии 'вносят
ся вопросы:

Т. О культурно-бытовом обслу
живании студентов вузов и уча
щихся техникумов (докладчик — 
заместитель председателя райис
полкома тов. Соколов М. К.).

2. Об утверждении мероприя
тий по выполнению наказов изби
рателей (докладчик. — председа
тель райисполкома тов. Кулишен- 
ко В. Г.).

На сессию приглашаются руко
водители вузов и техникумов.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 2 июня 1965 года, в 10 час. утра, в 
актовом зале института, на заседании межвузовского совета при 
Томском политехническом институте по присуждению ученых 
степеней по радиотехнике и электронике состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени кандидата тех

нических наук, Крейнделем Ю. Е. на тему: «Исследование вы
хода электронов из разряда с осцилляцией электронов в магнит
ном поле».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале инсти
тута.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 2 июня 1965 года, в 15 час. 30 мин.,
в аудиторий АГ° 228 10-го корпуса, на заседании совета при Том
ском политехническом институте по присуждению ученых сте
пеней состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени кандидата физи

ко-математических наук, Барановым А. В. на тему: «Исследова
ние импульсной электропроводности твердых диэлектриков в 
сильных электрических полях».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале инсти
тута.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 31 мая 1965 года, в 18 часов, в аудитории 
Ай 40, на заседании объединенного межвузовского совета состо
ится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ
) на соискание ученой степени кандидата исторических наук 
Кардонскнм Г. А. на тему: «Крестьянские Советы Западной Си
бири» (на материале Алтайской и Томской губерний); на соиска
ние ученой степени кандидата филологических наук Ивано
вой Ф. П. на гему: «Предметно-бытовая лексика русских старо
жильческих говоров средней части бассейна р. Оби».

С диссертациями можно ознакомиться в научной биолиотеке 
университета.

Томским авторемонтным мастер
ским автоуправления требуются: 
токари, электрик-силовик, счето
вод в стол заказов.

Здесь же принимаются заказы 
на ремонт электродвигателей.

Обращаться: г. Томск, улица
Айвазовского, 27, телефон 45-55.

Томскому мебельному комбина
ту требуются: токарь, электрики,
столяры, кассир, механик по обо
рудованию. пожарники, штукату
ры, плотники, разнорабочие, на
чальник производства.
7 Обращаться: г, Томск, улица
'Да льне-Ключевская, 16, отдел 
кадров. 2 — 1

Ремонтно-строительному участ-: 
йу при Томском медицинском ин
ституте срочно требуются на по
стоянную работу: маляры, штука
туры, кровельщики, плотники, 
слесари-сантехники.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 2, к начальнику.

Завод «Томкабель» приглашает 
на работу рабочих в производст
венные цехи (мужчин и женщин).

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, остановка 

трамвая «Соляная площадь» (бю
ро пропусков). 3 — 1

Юнацкий Владимир Анисимович, 
проживаю щ ий в г. Томске, переулок 
Нечевский. 1. возбуждает дело о рас
торжении боака с Юнацкой Надеж
дой Николаевной, проживаю щ ей в 
г. Томске, улица Толстого. 51.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Коллектив научных работни
ков, студентов, служащих био
лого-химического факультета и 
кафедра ботаники Томского 
государственного педагогическо
го института с глубоким при
скорбием извещают о кончине 
доцен|а кафедры ботаники 

Е РОМАНОВОЙ 
Людмилы Петровны 

и выражают глубокое собо
лезнование ее мужу профессо
ру Блинкову Георгию Николае
вичу и дочери покойной.

Центральные электросети
«Томскэнерго» ставят в извест
ность предприятия, организации и 
частных лиц о том, что на трассе 
строящейся ЛЭП, проходящей в 
районе ГРЭС-И, бетонного заво
да AT? 1, Степановки, опытного 
участка ботанического сада, улиц 
Красноармейской, Нахимова, по
садка огородов запрещается на по
лосе шириной 20 метров вдоль 
всей трассы. Претензии прини
маться не будут. 2— 1

Белозерова Эмилия Иосифовна, про
живаю щ ая в г. Томске, улица Гага
рина. 21*. возбуждает дело о растор
жении брака с Белозеровым Витали
ем Витальевичем, проживающим в 
г. Томске, 2-й Казанский переулок, , 
10.

Дело будет рассм атриваться в на
родном cvti£ Кировского района 
г. Томска.

Будько Никадим Данилович. про
живающий г, г. Томске, переулок Сов- 
партш кольный, 10. возбуждает дело 
о расторжении брака с Будько Анной 
Петровной, проживаю щей там же.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Гй ш Ш  КпШмт
IS]

Телефоны* ответ. секретаря — 
31-19, секретариата  — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
логи че ско го  — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности, строительства и тр а н сп о р 
та — 37-75, се л ьско хозя й ствен н ого
— 37-39, сове тского  строительства и 
быта — 37-77, писем  и рабселько
ровской  сети — 37-38 и 31-47, инф ор
мации — 51-61, б ух га л те ри и  и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
ф и стки  — 52-02.

г. Том ск, типограф ия Ns 2 «К р ас
ное зн а м я *.
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